

En agosto el acero mantuvo su recuperación, pero todavía está lejos de los niveles de 2023

La producción de acero crudo creció un 10,5% respecto de julio. No obstante, registró una caída del 17,8% en comparación con agosto del año pasado. Así lo reportó la Cámara Argentina del Acero, que advirtió que "comienzan a verse algunos signos de reactivación en los sectores vinculados a la cadena de valor metalmeccánica". **En foco 2**

Sábado 21-9-2024 • 20 páginas • Año XCVIII • Nº 33.560 • www.diarioelnorte.com.ar

@diarioelnortesn    

Fuerte crítica del Papa al Gobierno y respuesta oficial. Nacional 12

Lombardi: "Éste es el momento para privatizar Aerolíneas". Nacional 11

Cien días sin saber nada del paradero de Loan Peña Nacional 13

● **DESPUÉS DE LA AUDIENCIA INDAGATORIA EL ACUSADO FUE TRASLADADO A LA UP3**

Femicidio de Florencia Comas: Latapié se negó a declarar y el fiscal formalizó su imputación

Jonathan Latapié, el hombre hipoacúsico acusado por el femicidio de Florencia Comas, hizo uso de su derecho a no responder preguntas en la audiencia indagatoria, que contó con la asistencia de dos intérpretes de lengua de señas. En ese mismo acto judicial, el fiscal Julio Tanús formuló su imputación por el delito de «Homicidio doblemente agravado por Violencia de Género y Alevosía». Quedó recluido en la Unidad Penal Nº3. **Policiales 6**



DENUNCIAS POR ABUSO

Walter Solís, un hombre «siniestro» según la óptica de los investigadores

Tres denuncias por abuso sexual recaen sobre el sujeto de 35 años detenido en la UP3 de San Nicolás. Fuentes del Ministerio Público Fiscal entienden que habría, al menos, una decena de víctimas abusadas. El hombre todavía está implicado en la causa por el femicidio de Florencia Comas. **Policiales 7**

LAGUNA DESCUBRÍ

Se pone hoy en marcha el Festival Vibra

Hoy y mañana en la Laguna Descubrí se realizará una nueva edición del Festival Vibra. A partir de las 13:00, los nicoleños podrán recorrer las diferentes zonas a lo largo de todo el predio. Participarán los artistas plásticos Milo Lockett y Manuel Paz. **Local 4**

SUPERSÁBADO

Boca recibe a River en la Bombonera

Boca y River se enfrentarán desde las 16:00 en un nuevo superclásico por la decimoquinta fecha de la Liga Profesional de Fútbol. El Xeneize buscará recuperarse tras la derrota frente a Racing; el Millonario intentará seguir por la senda del triunfo. **Deportes 17**



El sector automotor recupera producción y su demanda de acero reacciona al sector siderúrgico.

LA BAJA INTERANUAL FUE DEL 17,8%

En agosto el acero mantuvo su recuperación, pero todavía está lejos de los niveles de 2023

La producción de acero crudo creció un 10,5% respecto de julio. No obstante, registró una caída del 17,8% en comparación con agosto del año pasado. Así lo reportó la Cámara Argentina del Acero, que advirtió que “comienzan a verse algunos signos de reactivación en los sectores vinculados a la cadena de valor metalmeccánica”.

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Con un total de 346.900 toneladas, la producción de acero crudo tuvo un incremento del 10,5% en agosto con respecto a julio, y una caída del 17,8% comparado con el mismo mes del año anterior. El dato fue dado a difusión por la Cámara Argentina del Acero, entidad que también consignó que la producción de laminados fue de

324.400 toneladas, lo que implicó un crecimiento del 10,6% respecto de julio último y una caída del 18,5% interanual.

“Comienzan a verse algunos signos de reactivación en los sectores vinculados a la cadena de valor metalmeccánica. El sector automotor recupera producción y aumenta respecto de mes anterior y los patentamientos ya superan a los de agosto del año pasado. Maquinaria agrícola también me-

jora sus perspectivas y las ventas superan a las del 2023. Por su parte, el sector de envases parece haber tocado un piso de actividad y se encuentra a la expectativa de un repunte. El sector energético continúa traccionando la actividad industrial asociada, principalmente de la mano de la inversión para el aumento de la producción de petróleo”, analizó la Cámara que integran siderúrgicas como Ternium, Tenaris y Acindar.

Por tipo de productos

La producción de hierro primario en agosto de 2024 fue de 223.900 toneladas, resultando 31,7% mayor a la de julio de 2024 (170.000 toneladas) y 15,3% inferior a la de agosto de 2023 (264.300 toneladas).

La producción de acero crudo en agosto de 2024 fue de 346.900 toneladas, resultando 10,5% mayor con respecto a los valores de julio de 2024 (313.900 toneladas) y 17,8% inferior que en agosto de 2023 (421.900

toneladas). La producción total de laminados terminados en caliente en agosto de 2024 fue de 324.400 toneladas, 10,6% mayor a la de julio de 2024 (293.200 toneladas), y 18,5% menor a la de agosto de 2023 (397.800 toneladas). La producción de planos laminados en frío de agosto de 2024 fue de 96.200 toneladas, resultando un 1,7% mayor a la de julio de 2024 (94.600 toneladas) y 12,3% inferior a la de agosto de 2023 (109.700 toneladas).

quiénes
somos



Director: Fernando Daniel Curas
Propietario: EL NORTE Editora y Periodística S.A.
REGISTRO DND en Trámite
web-site: www.diarioelnorte.com.ar

Dirección, Administración y Talleres:

Francia 64 Cod. Postal 2900 HVB-
San Nicolás-Pcia. de Bs. As. Argentina
Tel. (0336) 4422136-4422112-4424345-
4451700-4451750-4424983

E-Mail: diarioelnorte@diarioelnorte.com.ar
elnortesannicolas@gmail.com

Administración:

Atención:
lunes a viernes de 8.30 a 15.30 hs.
administracion@diarioelnorte.com.ar

Socio de:

ADEPA (Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas)
SIP (Sociedad Interamericana de Prensa)
ADIRA (Asociación de Diarios del Interior de la República Argentina)

Distribución y venta en:

General Rojo
MAXIKIOSCO MOLPHY
Avda. San Martín Cel. 154326567
Erézcano CASA FONTANA Tel. 4491241
Villa Constitución
Distribuidora Pte. Perón 538



NUEVAS PARADAS DE COLECTIVO SOBRE AVENIDA SAVIO

DESDE GARIBALDI A ROTONDA SUR. El Gobierno municipal dispuso un nuevo esquema de paradas para las unidades del transporte público que circulan por avenida Savio, con el objetivo de agilizar el tránsito, evitar embotellamientos y garantizar mayor seguridad vial. La empresa Vercelli Hnos definió los puntos de ascenso y descenso de pasajero en el tramo comprendido entre Garibaldi y Rotonda Sur. En el sentido Sur-Norte, las paradas serán entre M. Benítez y Acevedo, en Sáenz, Cepeda, Quiroga, Ponce de León, Primavera, Cavalli, Benítez, Terrasson, Necochea, Falcón y España. En el sentido Norte-Sur, las unidades paran en: Garibaldi, España, Necochea, San Lorenzo, Benítez, Cavalli, Primavera, Argerich, Ponce de León, Quiroga, Cepeda, Del Pozo y entre Teherán y Acevedo.

Informe semestral de ADEPA: “La prensa, desde el regreso de la democracia”

La Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas (ADEPA) emitió su reporte semestral de Libertad de Prensa, en el que repasó los avances y retrocesos de la libertad de expresión que vivió la Argentina desde el regreso de la democracia. El documento fue presentado en el marco de la 62ª asamblea anual de la entidad, que se está realizando en la ciudad de Posadas con participación de EL NORTE.

El informe reseña cómo en las últimas cuatro décadas hubo etapas de involución, como el período entre 2008 a 2015 –anticipada por algunos hechos de gravedad desde 2003– y momentos en los que se dieron pasos relevantes para ampliar o consolidar niveles de esa libertad que permitieron al periodismo desarrollarse con el vigor que requiere el ejercicio de sus funciones.

“La reforma constitucional de 1994 consagró la protección de las fuentes de información después de

largos debates en los que se desecharon proyectos que iban en un sentido contrario. Un año antes se había eliminado la figura del desacato y, con el paso de los años, se sumaron otros importantes adelantos, como la despenalización de las calumnias e injurias en 2009, y los fallos de la Corte Suprema de Justicia de la Nación que rechazaron el uso de la publicidad oficial como castigo por la línea editorial de un medio”, señaló Daniel Desein, presidente de la Comisión de Libertad de Prensa de ADEPA, durante la lectura del documento, en el marco de la asamblea anual de la entidad que agrupa a los medios argentinos, y que se está llevando a cabo hasta hoy en la capital de Misiones. El informe fue aprobado por unanimidad por los representantes de los medios de todo el país.

Información Pública

Otro de los hitos fundamentales de las cuatro décadas de democracia

fue la sanción en 2016 de la Ley de Acceso a la Información Pública. Hasta ese año, la Argentina era uno de los únicos tres países de Sudamérica que no tenía una ley de ese tipo, junto con la Bolivia de Evo Morales y la Venezuela de Nicolás Maduro. “Resulta preocupante, entonces, el reciente decreto del Poder Ejecutivo por el cual se incorporan excepciones que abren las puertas a un angostamiento del nivel de acceso a información por parte del periodismo y la ciudadanía en general”, advirtió ADEPA en su informe.

“Estas limitaciones –agregó Desein– van a contramano de los estándares constitucionales e internacionales en la materia. Se trata de modificaciones que, por su ambigüedad y amplitud, chocan con el espíritu de una norma que consagra principios de “máxima divulgación” y establece excepciones de alcance limitado”.

En ese mismo punto, el informe



de ADEPA destacó que los funcionarios tienen derecho a resguardar su privacidad, y que hay aspectos específicos de la gestión gubernamental que, por su naturaleza, pueden quedar fuera del conocimiento

público. “Pero en los regímenes democráticos estas excepciones deben ser de alcance restringido, justificado y transitorio. La transparencia es la regla; el secreto, la excepción”, puntualizó.

CON ENTRADA LIBRE Y GRATUITA

Comienza una nueva edición del Festival Vibra San Nicolás

Este fin de semana habrá actividades para toda la familia. Hoy sábado y mañana domingo, a partir de las 13:00 los nicoleños podrán recorrer las diferentes zonas a lo largo de todo el espacio. Estarán presentes los artistas plásticos Milo Lockett y Manuel Paz. Se trata de una propuesta organizada por la municipalidad.

De la Redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Durante hoy y mañana se desarrollará una nueva edición del Festival Vibra San Nicolás.

Hay actividades programadas y otras que podrán realizarse en cualquier momento de la jornada. Será a partir de las 13:00 en la Laguna Descubrí.

Se trata de una propuesta para toda la familia, organizada por la municipalidad de San Nicolás y con entrada libre y gratuita.

Además de las actividades deportivas y recreativas, el festival contará con un sector de food-trucks con un mercado saludable y un escenario flotante en la Laguna Negra con intervenciones de bandas y DJ's en vivo.

Lockett y Paz

Uno de los sectores preferidos de los más pequeños es el artístico y, en esta oportunidad, los artistas plásticos Milo Lockett y Manuel Paz estarán presentes acompañando a los niños y niñas que quieran desplegar su talento pintando sus ilustraciones.

Ambos artistas, también realizarán demostraciones de pintura en vivo.

Milo Lockett es un artista plástico argentino contemporáneo, oriundo de Chaco y desde hace unos años ha conseguido fascinar a los amantes del arte con sus singulares creaciones artísticas.

En cuanto al trabajo de Ma-



nuel Paz, se caracteriza por hermosas ilustraciones y por cómo representa las acciones de la vi-

da cotidiana con sus trazos y colores planos creando obras muy lúdicas con sus personajes.

Actividades programadas

En la Zona Laguna se prevé:

13:00 | Yoga SUP | Armonización con handpan
Zona Zen
13:00 | Meditación guiada
14:00 | Yoga con sonidos ancestrales
15:00 | Ejercicios sistémicos en triadas
16:30 | Viaje de sonidos sanadores
17:20 | Viaje de sonidos sanadores con gongs y cuencos

Experiencias Eco Parque

Salidas guiadas en bici - Horarios: **14:00, 15:00, 16:00, 17:00.**

Actividades libres de **13:00 a 19:00**

Zona Zen: Masajes

Zona Laguna: Kayak | Bicis acuáticas | SUP | Botes a pedal

Zona Arte: Talleres para chicos

Zona Experiencias: Pumptrack skate

Zona Aventura: Tirolesa | Muro escalador | Arborismo | Puentes aéreos

Zona SN Extremo: Telas | Slackline | Calistenia

Zona Kids: Juegos Montessori | Parque inflable

Acontecimiento Mariano: la imagen de la Virgen del Rosario hará su recorrido por la ciudad

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Hoy sábado 21 de septiembre, en el marco del acontecimiento mariano, la imagen de la Virgen del Rosario de San Nicolás hará un recorrido por la ciudad que partirá del Santuario a las 10:00.

El recorrido comenzará en Díaz Bancalari y doblará en Bustamante hasta Francia, tomará Av. Illia hasta Dámaso

Valdés y luego Av. Moreno hasta Av. Alberdi. Más adelante, tomará Av. Álvarez hasta Mitre, pasará por detrás del hospital San Felipe y retomarará Av. Savio hasta Av. Falcón. Ya ubicados en la zona sur de la ciudad, recorrerá Av. Morteo, Ponce de León y Balcarce hasta la Ruta 188 para girar en la Rotonda Sur y emprender el regreso que incluirá Av. Savio, Av. Falcón, Italia, Mitre, Guardia Nacional y Av. Alberdi para ingresar

nuevamente al Santuario por calle Francia y Cortada Figari.

Esta es una de las actividades incluidas en un nuevo aniversario de la aparición de la Virgen del Rosario en San Nicolás que tendrá su misa central el 25 de septiembre con la presencia, como cada año, de miles de personas de todo el país. En la presente jornada, por la noche, se hará la procesión de antorchas.

Invitación del Obispo

El Obispo de la Diócesis San Nicolás de los Arroyos, monseñor Hugo Santiago, se dirigió a la comunidad a través de un videomensaje, para recordar la invitación a la misa que presidirá el miércoles 25 de septiembre, día de Nuestra Señora del Rosario de San Nicolás, en el santuario consagrado bajo esa advocación mariana. El prelado adelantó que las celebraciones -que este año lle-

van por lema «Madre, orando, peregrinamos a tu corazón»- comenzarán a la hora cero del 25, momento en que «celebraremos el cumpleaños de Nuestra Madre». Luego, ese mismo día a las 15, será la misa central.

«Es una convocatoria de familia, no te la pierdas», animó monseñor Santiago, antes de impartir la bendición. La celebración será transmitida en vivo por la página de Facebook del Obispado.

VAMOS
VIENDO



LUNES A VIERNES
DE 9 A 12 HS



@VAMOSVIENDORADIO10

LOS DETALLES DEL PLAN

El 1° de octubre comenzará la vacunación contra el dengue en la provincia de Buenos Aires

Para hacer frente a la próxima temporada 2024-2025, el gobierno bonaerense anunció la compra de medio millón de dosis de la vacuna contra el dengue Qdenga, recomendada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) que probó ser segura y eficaz. Las personas de 15 a 59 años que vivan en el AMBA y que hayan tenido dengue en 2023-2024 conformarán el primer grupo a inmunizar.

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Argentina viene del brote de dengue más grave de su historia con 556.820 contagios y 404 muertes. En ese contexto, días atrás el Gobierno de la provincia de Buenos Aires que dirige Axel Kicillof anunció la compra de 500.000 dosis de la vacuna contra el dengue del laboratorio Takeda. En tanto, según informó el ministro de salud bonaerense Nicolás Kreplak, la campaña de vacunación comenzará la estrategia de inmunización a partir de octubre.

Hasta el momento, la vacuna no está incluida en el Calendario Nacional de Vacunación. El Ministerio de Salud de la Nación anunció la adquisición de 160 mil dosis y comenzará una estrategia de vacunación focalizada en adolescentes de 15 a 19 años que viven en departamentos con alta tasa de incidencia acumulada (más de 3.000 casos de dengue cada 100 mil habitantes) de las provincias de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos.

La vacuna Qdenga, también se encuentra disponible en el sector privado, en farmacias y vacunatorios. El costo de cada dosis es de alrededor de \$90.000 y se requieren dos dosis para completar el esquema. "Hay al menos 25 obras sociales y/o prepagas que reconocen su cobertura con descuentos que van desde un 20%, 40%, 60% y hasta el 100% en algunos casos. Además, algunos vacunatorios ofrecen un descuento del 20% a aquellas personas que no cuentan con la cobertura", señalaron desde el laboratorio Takeda.

Requisitos

En la provincia de Buenos Aires, a partir del 1° de octubre, quienes cumplan con los requisitos serán contactados por el Ministerio de Salud bonaerense vía email para asignar un turno en forma gratuita. Quienes cumplan con las condiciones y no hayan recibido el turno, deberán registrarse en el portal Mi Salud Digital. En el Plan Bonaerense de Pre-



vención y Respuesta frente al Dengue se va a priorizar a las personas de entre 15 y 59 años que el año pasado tuvieron dengue y residen en municipios del Área Metropolitana de Buenos Aires (AMBA), la zona más afectada por el dengue en la temporada 2023-2024.

En tanto, aquellos que no cumplen con los criterios de prioridad pueden inscribirse a través del portan "Mi Salud Digital Bonaerense" para acceder a la vacuna una vez que esté disponible. Cabe señalar que en caso de querer acceder a la vacuna en el ámbito privado se debe presentar una orden médica, no estar cursando embarazo ni lactancia, y pertenecer al grupo etario para el que la vacuna está aprobada, es decir, a partir de los 4 años.

Por su parte, el ministro de salud provincial Nicolás Kreplak precisó durante la presentación del Plan que "en principio tenemos 80 mil personas que ya sabemos que han tenido

dengue. También sabemos que hay un gran subregistro. Así que cuando comience la campaña de vacunación, les daremos los turnos por mail y por la aplicación".

IOMA

Además, los afiliados a IOMA, la obra social de los empleados estatales provinciales, tendrán una cobertura del 30% del valor de las dosis necesarias (quedando en un precio de unos \$62 mil cada dosis) y aplicación gratuita en una red de más de 2.000 farmacias.

La única vacuna contra el dengue disponible en la Argentina actualmente es Qdenga, del laboratorio japonés Takeda. Fue aprobada por la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos y Tecnología Médica (ANMAT) el 26 de abril de 2023 y comenzó a comercializarse en noviembre del año pasado.

La vacuna está diseñada para proteger contra los 4 serotipos del virus

dengue (DEN-1, 2, 3 y 4). Se necesitan 2 dosis que deben aplicarse separadas por un intervalo de 3 meses. En los ensayos clínicos, del que participaron más de 20 mil voluntarios

de entre 4 y 16 años de 8 países en donde el dengue es endémico, Qdenga alcanzó una reducción del 84% de las hospitalizaciones por la enfermedad.



SUPREMA CORTE DE JUSTICIA
SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN

**PROVINCIA DE BUENOS AIRES
SUPREMA CORTE DE JUSTICIA
SOLICITA INMUEBLES PARA SU COMPRA EN LA CIUDAD DE SAN NICOLÁS
PEDIDO PUBLICO DE OFERTAS N° 81/24**

Llácese a Pedido Público de Ofertas tendiente a la búsqueda de inmuebles para su locación en la ciudad de San Nicolás, Departamento Judicial San Nicolás, con destino al traslado del Juzgado de Garantías del Joven y la Delegación de Sanidad.

Las Condiciones y Especificaciones Técnicas Generales del llamado podrán obtenerse y consultarse en el sitio web, del Poder Judicial - Administración de Justicia- (www.scba.gov.ar/informacion/consulta.asp).

Las ofertas deberán ser presentadas en forma digital, enviándose al correo electrónico inmuebles-ofertas@jusbuenosaires.gov.ar, hasta el día 17 de octubre del corriente año, a las 10.30 horas, momento en que se realizará su apertura en el Área Contratación de Inmuebles de la Secretaría de Administración de la Suprema Corte de Justicia.

Expte. N° 3000-10979/2024

AUDIENCIA INDAGATORIA

Jonathan Latapié, el principal acusado por el crimen de Florencia, se negó a declarar

Durante el mediodía de ayer Jonathan Latapié asistido por un intérprete en lengua de señas participó de la audiencia indagatoria por el femicidio de Florencia Comas. Durante la medida fue impuesto de los cargos en su contra, se negó a declarar y fue trasladado a la UP3 donde permanecerá en un pabellón especial tras conocerse que habría tenido varios intentos de suicidio

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

En horas del mediodía de ayer viernes indagaron a Jonathan Gabriel Latapié, quien está acusado de ser el autor material del femicidio de Florencia Soledad Comas. El hombre de 38 años es hipoacúsico por lo que durante el cumplimiento de la medida participaron dos intérpretes de lengua de señas: uno designado por la parte acusadora y otro por la defensa. Además, fue asistido por su defensora oficial. En la audiencia indagatoria celebrada en la UFI N°3 ante el fiscal Julio Tanús, Latapié hizo uso de su derecho a no declarar (si bien a nivel periodístico se había difundido que al momento de la detención habría confesado ante agentes policiales ser autor del crimen, desde el Ministerio Público Fiscal negaron enfáticamente esa versión).

La parte acusadora lo imputó formalmente por homicidio doblemente agravado por Alevosía y por mediación de violencia de género. Finalizada la medida fue trasladado a la UP3, alojado en un pabellón especial y se le ordenó asistencia psicológica tras conocerse que habría tenido varios intentos de suicidio.

Jonathan Latapié fue llevado du-



rante la mañana desde la sede de DDI donde se encontraba alojado hasta la fiscalía. Antes de la audiencia, estuvo reunido, tal como lo prescribe la ley procesal, con la letrada María Celina Berterame, Defensora Oficial y titular de la Unidad N°6, quien fue asignada para su defensa. En esa entrevista también participó un in-

térprete a fin de facilitar la comunicación. Una vez finalizada la audiencia Latapié fue trasladado a la Unidad Penal N°3 y alojado en un pabellón cristiano ya que, conforme a lo informado por fuentes vinculadas a la causa, habría intentado suicidarse en cuatro oportunidades. Debido a esto la justicia ordenó, a pedido de

la defensa, que sea alojado en ese pabellón especial por contar con mayor contención hasta tanto se resuelva su situación procesal. También solicitaron para el imputado apoyo psicológico.

La detención

Jonathan Latapié, fue detenido el

pasado miércoles por la tarde, tras un allanamiento en una vivienda de la calle Belgrano en las inmediaciones de la Plaza Mitre, donde se lo vio, a través de las cámaras, entrar junto a Florencia el día de su desaparición. Las pruebas recolectadas hasta el momento incluyen el análisis de cámaras de seguridad, que registraron las últimas horas de vida de Florencia. La joven fue vista por última vez en la Plaza Mitre, a las 12:09 del jueves, junto a un hombre que vestía jeans azules y un sweater claro.

Ambos fueron captados ingresando a la vivienda de la calle Belgrano, un lugar conocido por la víctima. Horas después, una transferencia bancaria desde la cuenta de Florencia añadió un componente misterioso al caso.

Durante los allanamientos en la casa de Latapié, las autoridades encontraron varias pruebas comprometedoras, entre ellas, un Peugeot 3008 de color gris, vehículo que coincidiría con el visto en las inmediaciones del sitio donde fue abandonado el cuerpo de la víctima.

Jonathan Latapié fue formalmente imputado de homicidio doblemente agravado por alevosía y por violencia de género, un delito que contempla una pena de prisión perpetua.



Único en la región

TUS DATOS, EL CORAZÓN DE TU NEGOCIO,
SEGUROS EN NUESTRA NUBE



+54-11-5258-8785



g2k.com.ar



@g2khosting



/g2khosting





Walter Solís fue detenido en Rosario, trasladado a la DDI San Nicolás y recluido luego en la UP 3. EL NORTE

FEMICIDIO DE FLORENCIA COMAS

Walter Solís, un hombre “siniestro” para los investigadores del femicidio de Florencia Comas

Por el momento, tres denuncias por violación recaen sobre el sujeto de 35 años detenido en la UP 3 de San Nicolás. Esperan que en las próximas horas “se animen” otras víctimas, sostienen fuentes del Ministerio Público Fiscal, que definen a Solís como un hombre “siniestro”. Habría, al menos, una decena de víctimas abusadas, algunas de las cuales podrían haber sido drogadas con alguna sustancia que suprime la voluntad.

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

El martes, la DDI de San Nicolás ubicó y detuvo en Rosario a Walter Roberto Solís, un paranaense de 35 años, ex empleado de una empresa de instalaciones eléctricas, quien podría haber tenido algún tipo de participación en el femicidio de Florencia Comas, de acuerdo a infor-

mación brindada por fuentes de la investigación. Solís está detenido en la alcaidía de la Unidad Penal 3 de San Nicolás, sin contacto con otras personas. Allí se alojan a personas que esperan la prisión preventiva o la libertad. Es como una galería, con diferentes celdas (personales o colectivas) a ambos lados. No pueden participar de ninguna actividad puesto que su situación procesal no está

definida. Si bien no es considerado autor material del femicidio de Florencia, los investigadores creen que de alguna manera podría haber participado del hecho. “Un hombre siniestro”. Así lo definieron fuentes del Ministerio Público Fiscal, quienes por estas horas aguardan que otras personas “se animen” a denunciarlo por abuso. Tal como adelantara EL NORTE, en el transcurso del jueves

se presentaron tres denuncias contra Solís por abuso sexual con acceso carnal. Una de las personas denunciadas relató que habría sido drogada con algún tipo de sustancia que reprimió toda voluntad de acción o reacción. Creen que podrían ser –al menos– diez las víctimas de Solís, a quien sus denunciadas lograron reconocer por los tatuajes de sus brazos, antebrazos y manos.

La exposición de esas señas particulares en las imágenes publicadas al momento de que Solís sea sindicado como uno de los sospechosos del femicidio de Florencia permitió que los ahora denunciadas pudieran reconocer a su victimario. Según confiaron fuentes de la causa, las tres personas que denunciaron manifiestan que esos abusos se produjeron cuando eran menores de edad.

www.diarioelnorte.com.ar

SEGUINOS EN NUESTRAS REDES

[@diarioelnortesn](https://www.instagram.com/diarioelnortesn)







www.diarioelnorte.com.ar

EL NORTE

efemérides

1938 - JAIME TORRES. Nace en la ciudad de San Miguel de Tucumán el músico folclórico Jaime Torres, uno de los más destacados del mundo por su destreza con el charango. Grabó catorce discos, entre ellos dos de recopilaciones, y actuó en la película *Argentinísima*, dirigida por Fernando Ayala y Enrique Olivera, estrenada en 1972.

1947 - STEPHEN KING. Nace en la ciudad de Portland (Maine, EEUU) el escritor Stephen Edwin King, prolífico autor de exitosas novelas de terror, ciencia ficción y literatura fantástica, algunas de ellas llevadas al cine, como *El resplandor*, *La zona muerta*, *Cementerio de animales* y *Misery*, entre muchas otras. Lleva vendidos más de 350 millones de libros y ha ganado 48 premios.

1971 - BERNARDO HOUSSAY. Muere en Buenos Aires, a la edad de 84 años, el médico, farmacéutico y catedrático Bernardo Alberto Houssay. Biólogo, ganador del Premio Nobel de Medicina de 1947 por sus investigaciones relacionadas con la diabetes. Fue el primer latinoamericano en obtener un Nobel en Ciencias.

DÍA DE LA PAZ. Se celebra el Día Internacional de la Paz, declarado por la Organización de las Naciones Unidas en 1981 para fortalecer los ideales de paz mediante el ejercicio de la no violencia y alto el fuego en los conflictos bélicos.

DÍA DEL ESTUDIANTE. Se celebra el Día del Estudiante en conmemoración de la fecha de 1888 en la que se repatriaron desde Asunción del Paraguay los restos del ex presidente Domingo Faustino Sarmiento, "padre del aula" reconocido por todos los países de América por haber impulsado la educación pública.

Gregorio Araoz de Lamadrid

Y ya el aforismo inicial...

"La ingratitud es una ceguera del corazón".

Y agregaría que puede expresarse de mil maneras. Incluso con silencios.

Pero el ingrato no carece de memoria. Carece de sensibilidad. Los pueblos suelen serlo.

Y esto sucede muy especialmente con los científicos, muchos de los cuales han ayudado a salvar millones de vidas. Y, así y todo, casi ni se recuerda sus nombres.

Y también nos suele pasar con los héroes de nuestra historia.

No podríamos negar los méritos de San Martín, de Belgrano, de Moreno, pero hay cientos de hombres que ayudaron con su heroísmo y su esfuerzo a construir esta patria que hoy nos acoge.

Y a uno de estos hombres me voy a referir hoy.

Se llamó Gregorio Araoz de Lamadrid y combatió para la consolidación nacional durante 40 años, en las grandes batallas de la independencia y en los enconados enfrentamientos civiles.

Y asistió perplejo y dolorido al fusilamiento de su amigo y camarada de armas Manuel Dorrego, a quien acompañó hasta en sus últimos momentos; luego continuó guerreando a lo largo y a lo ancho del país y vivió las privaciones del exilio.

Lamadrid nació en la ciudad de Tucumán y a su azarosa existencia podíamos tildarla simultáneamente de gloriosa y novelesca.

Participó a las órdenes de Belgrano en las batallas triunfales de



Tucumán y Salta.

Allí comenzó su reputación de hombre valeroso.

Luchó también con Belgrano en las derrotas de Vilcapugio y Ayohuma.

Fue posteriormente ayudante de San Martín -entonces Coronel- junto a quién combatió con un coraje que formaba parte de su personalidad.

Gregorio Araoz de Lamadrid alcanzó el grado de General y sobre su uniforme brillaban condecoraciones ganadas legítimamente.

Pero bajo ese mismo uniforme tenía el pecho cubierto de cicatrices, no menos valiosas que las medallas.

No era un táctico genial, como su coetáneo, el general Paz, ni un organizador excepcional como lo fue San Martín.

Se asemejaba más a aquel otro caballero sin miedo que era Juan Lavalle, capaz de protagonizar una epopeya con ribetes de locura.

Sus subordinados tenían por Lamadrid tanta valoración como afecto.

Como muestra de esa adhesión vale recordar la orden que Lamadrid le dio a su asistente, el salteño Juan Robles.

Él necesitaba conocer el número de hombres con que contaba Estanislao López, quien estaba a punto de atacarlo en las proximidades de Fraile Muerto, en Córdoba.

Con el fin de engañar a López y permitir que su soldado penetrara en las filas del adversario, Lamadrid dispuso que fingiera haber desertado.

- "Te toca estimado Robles, una tarea tan peligrosa como ingrata. Necesito que me averigües cuantos soldados tiene Estanislao López y que armamento posee. Para ello tendrás que filtrarte en las filas de nuestro adversario. Lamentablemente te tengo que poner preso para que todos

tus camaradas lo observen y luego te tendrán que dar 50 latigazos. Con esas marcas en tu cuerpo, el General López te creará cuando le manifiestes que has desertado de mis filas. El regreso te será menos riesgoso".

Tras escuchar el plan, el humilde soldado le respondió con estas palabras:

"¡Mi Coronel! Ud. sabe cuánto amo a mi patria y mi afecto por Ud. Y aunque la prueba que me pide es amarga, voy a aceptarla".

El asistente cumplió su misión, regresó y Lamadrid consiguió su objetivo, logrando la victoria en la batalla.

La época de este héroe de la patria fue de aspiraciones morales y de esfuerzos continuos para sacar al país de las luchas fratricidas, de la anarquía y también para liberar la patria del yugo de los monárquicos, que desde el norte pujaban por cubrir con sus espadas, la tierra sudamericana.

Lamadrid fue un patriota en todo el sentido de la palabra.

Su norte fue la gloria de su patria y su forma de ayudarla, el desinterés y el sacrificio.

Y un aforismo final para este hombre con el que hasta hoy suele cometerse la injusticia de denominar calles o lugares con sólo una parte de su apellido: Lamadrid, omitiéndose su nombre completo: Gregorio Araoz de Lamadrid.

Y el aforismo prometido como mi modesto homenaje a un hombre valiente. Que sin duda tuvo temor. Pero que lo enfrentó.

"Abrazar causas nobles es abrazar hombres".

PRIMICIA NICOLEÑA

EL PROGRAMA PERIODÍSTICO
QUE FALTABA EN LA CIUDAD

GUILLERMO PULITI
NICOLÁS FENLEY

DE 7 A 9 HS.



RADIOU
89.9 SAN NICOLAS

Poletti: “Vamos hacer de Ramallo uno de los distritos más seguros de la provincia”



El Intendente Municipal, Mauro Poletti, recorrió el Centro de Monitoreo local, donde se realizó la instalación de nuevas tecnologías y cámaras en distintos puntos del distrito. En el lugar dialogó con los operarios y remarcó las acciones en materia de seguridad que el gobierno lleva adelante: “falta mucho, pero vamos por el buen camino para hacer de Ramallo uno de los distritos más seguros de la provincia de Buenos Aires”, deslizó.

“En el Centro de Monitoreo estamos unificando las áreas de seguridad y hemos incorporado más tecnología, se incorporaron radios que son más efectivas que los teléfonos y se puso en funcionamiento el monitoreo de las cámaras lectoras de patentes”, detalló el jefe comunal.

Al mismo tiempo que supervisó

el monitoreo de los nuevos semáforos de Av. Dusso en Villa Ramallo: “Se está monitoreando el semáforo inteligente de Valle de Oro y además vamos a colocar dos semáforos más en el Instituto y en la Escuela N° 1 de Ramallo, con el objetivo de ordenar el tránsito”, sostuvo.

En tanto, el intendente habló de la colocación de domos inteligentes en Villa Ramallo y expresó que

“de 65 cámaras que había, hoy hay 120 y se han adquirido 30 domos más, que hoy ya hemos empezado a instalar en Villa Ramallo; en breve estaremos instalando los puntos seguros o tótem que cuentan con dispositivos que tienen cámaras 360 con intercomunicador”.

El jefe comunal de Ramallo explicó que el objetivo es conformar tres anillos de seguridad, “el primero en

los ingresos de cada localidad con las cámaras lectoras de patentes; el segundo anillo en algunas intersecciones en las localidades y caminos provinciales y el tercero en las periferias, en los barrios”.

Por otro lado, se comenzó la instalación de domos de seguridad en Villa Ramallo. Desde la Subsecretaría de Seguridad informaron que ya se instalaron en: Barrio Cruz de Palo, Zona Playón, Bonfiglio y Mitre; en San Martín y M. de Clark; San Martín e Iribas; San Martín y Sarmiento y San Martín y Bonfiglio.

“Cuando llegamos al gobierno había un total de 65 cámaras, hoy llevamos instaladas 120 y hemos adquirido 30 más”, manifestó Poletti. También está previsto la colocación de puntos seguros o tótem con cámaras inteligentes.

Villa Constitución cumple 74 años como “ciudad” santafesina

En 1950 la legislatura provincial sancionó la ley que la consagró como ciudad a instancias de un proyecto presentado por el senador José Di Donati.

El municipio de Villa Constitución invitó a la comunidad a participar del acto conmemorativo por el “74° Aniversario de la Declaratoria de Ciudad”, que se llevará a cabo pasado mañana lunes 23 de septiembre en la “Plaza de la Constitución”. El acto contará con la presencia del Intendente Municipal, Prof. Jorge Bertí, quien encabezará la ceremonia, junto a autoridades locales y regionales. La recepción de autoridades está prevista para las 9 mientras que el acto oficial dará inicio a las 9.30.

Al respecto cabe recordar que en junio de 1949 el senador por el departamento Constitución, José Di Donati presentó en la Legislatura provincial un proyecto de minuta de comunicación dirigida al Ejecutivo santafesino solicitando se realizara un censo de la población villense para que esta localidad fuera elevada a la categoría de ciudad.

El legislador afirmaba por entonces que Villa Constitución estaba perfectamente encuadrada dentro del Art. 131 de la Constitución Provincial que fijaba el número de 8 mil habitantes para ser declarada ciudad.

La solicitud del legislador fue aceptada y tras la realización del censo, el



Villa Constitución celebrará un nuevo aniversario como ciudad.

21 de julio de 1950 la legislatura sancionó la Ley N° 3714, por la cual se declaraba a Villa Constitución “ciudad”. Una vez sancionada y promulgada la ley (el 28 de julio) se fijó el 23 de septiembre del mismo año como fecha de consagración oficial. Ese día asumió como Intendente Municipal Roberto Tizi, acompañándolo como secretario de Gobierno, Alberto Tomlinson.

La Comisión Administradora que marcaba la ley quedó integrada de la siguiente manera: presidente: Nicasio Blasco; vicepresidentes 1° y 2°: Sebastián Bonica y Juan Salvarezza, respectivamente. Concejales: Carlos Callegari y Eduardo Maggioni. Secretario: Luis Jorge Galassi.

Se inaugura la obra de pavimentación en barrio Valle de Oro

Hoy sábado se inaugura la obra del asfaltado del barrio Valle de Oro en Villa Ramallo. Se trata de la obra de mejoras en once cuadras, pintado de cordones y colocación de reductores, que se comenzó a realizar a mediados del mes de junio. Además, el proyecto global consistía en la instalación de un semáforo inteligente que se monitorea desde el Centro de Monitoreo sobre avenida Dusso, que ya se encuentra en funcionamiento, y con posterioridad se le sumará el recambio de luminarias de sodio por tecnología Led y la colocación de cámaras de seguridad. La inversión, costada por el estado municipal, estuvo alrededor de los 200 millones de pesos. Para la inauguración de la obra, desde el área



de prensa municipal anticiparon que se realizarán distintas actividades en el barrio. Desde las 10:00 se disputará un partido de fútbol con vecinos, en el cual participará el Intendente Municipal Mauro Poletti. Luego habrá un encuentro de fútbol femenino en

la cancha del barrio. Además, se concretarán juegos recreativos y deportivos a cargo de los talleristas municipales. Desde las 12:00 se servirá un almuerzo en el lugar, para cerrar a las 13:00 con el show musical de “Gisela Baila, Baila”.

Los Nogales
RESTAURANTE

Hotel
Colonial
San Nicolás
1930-1935-1936

JUEVES DE
Cocina Italiana

Entrada Bruschetta caprese

Plato Principal Pappardelle al pesto

Postre Tiramisú

\$20.000 por persona

Hacé tu reserva previa al
 336 4666565

Caputo: “No va a haber crisis, ese riesgo está eliminado”

El ministro de Economía disertó en la Bolsa de Comercio de Rosario. Defendió el rumbo económico y aseguró, entre otros puntos, que el dólar va a converger al nivel del tipo de cambio oficial.

El ministro de Economía, Luis Caputo, defendió el rumbo económico durante un discurso en la Bolsa de Comercio de Rosario. El funcionario destacó que la economía argentina alcanzó una estabilidad macroeconómica que elimina el riesgo de una nueva crisis. Según Caputo, las crisis económicas en el país fueron consecuencia de una “situación macroeconómica débil” durante los últimos 123 años, pero aseguró que esa realidad cambió.

“No va a haber crisis, ese riesgo ya está eliminado. Las crisis se producen cuando la situación macroeconómica es débil, que fue el caso argentino durante los últimos 123 años. ¿Entonces esa situación ya no está? No, no se va a dar más. Entonces puede haber cierta volatilidad, pero no va a haber crisis. Y sí: el dólar va, va a tender a seguir convergiendo al oficial”, dijo.

Según Caputo, las crisis que el país sufrió durante más de un siglo fueron



El ministro de Economía, Luis Caputo, disertó en Rosario.

el resultado de una debilidad estructural que ya no está presente. Explicó que las bases de la economía están ahora firmes, destacando que se alcanzó un superávit fiscal, comercial, de cuenta corriente y energético, lo

cual permite enfrentar cualquier volatilidad sin riesgo de colapso.

Caputo subrayó que la ausencia de emisión monetaria es uno de los principales factores que garantiza la estabilidad. Señaló que el Gobierno ha

dejado de imprimir dinero, lo que ha evitado la típica inflación descontrolada que, en el pasado, llevó a situaciones de crisis. Además, destacó que la política de absorción de pesos, a razón de un billón por el superávit primario,

ha fortalecido el sistema financiero, permitiendo que la demanda de dinero y crédito crezca de manera sostenida, sin generar desequilibrios.

El ministro también afirmó que el fortalecimiento del peso, en un esquema de competencia de monedas, es un indicador clave de la estabilidad económica. Con el aumento de la demanda de dinero y la recuperación de los salarios, que llevan cuatro meses superando a la inflación, Caputo confía en que el peso se consolide como la moneda fuerte en la economía argentina. Esta situación, según él, permitirá no solo evitar futuras crisis, sino también reducir la pobreza y mejorar la competitividad del país. Finalmente, el ministro subrayó que la mejora en los salarios, que llevan cuatro meses superando la inflación, permitirá una reducción de la pobreza en el país, lo que en su visión refuerza el cambio estructural que está experimentando la economía argentina.

Más bloques reclamaron que el ministro de Economía se presente ante Diputados para explicar los números del Presupuesto

El ministro de Economía, Luis “Toto” Caputo, se niega a ir al Congreso a la Comisión de Presupuesto, un pedido de la oposición, para defender el proyecto de Presupuesto 2025. Frente al silencio oficial, el kirchnerismo, Encuentro Federal y el radicalismo insisten y suben el tono de las críticas.

El Gobierno dejó trascender que sólo irán las segundas líneas e intentó convencer a todos que con la presencia del presidente Javier Milei el domingo pasado fue suficiente. Como respuesta, la oposición envió el listado de invitados y lo encabeza el propio Caputo.

Esa es la instancia en la que se encuentran hoy las negociaciones entre los bloques de la oposición y el oficialismo de cara a las reuniones de la semana que viene y el llamado a la comisión de Presupuesto y Hacienda para empezar a debatir el proyecto de ley que presentó Milei.

El miércoles, luego de un encuentro de los miembros de la Comisión de Presupuesto de Unión por la Patria en donde analizaron el trazo grueso del proyecto de ley, las autoridades del bloque le enviaron al presidente de la Comisión, José Luis Espert, un docu-

mento en donde le expresan “la necesidad de comenzar con premura el tratamiento del proyecto de Ley y solicitamos al presidente de la Comisión, que cite a funcionarios y titulares de entes públicos”. Encabeza esa lista Luis “Toto” Caputo y se solicita además la presencia de 24 funcionarios y titulares de empresas públicas para que asistan al debate con los legisladores.

Es sabido que el ministro de Economía no quiere ir al Congreso y por eso en su lugar el oficialismo mandaría a su mano derecha, Pablo Quirno (secretario de Finanzas) y a Carlos Guberman, secretario de Hacienda. Pero esto no conforma a los legisladores de los diferentes partidos que quieren al ministro explicando el proyecto.

“Es fundamental que el ministro de Economía asista a la comisión de Presupuesto para debatir y responder las preguntas de los diputados sobre el proyecto, espero que lo haga”, dijo a Infobae el diputado cordobés Oscar Agost Carreño, del bloque Encuentro Federal.

El presidente del PRO de Córdoba señaló que “da la impresión de que temen enfrentar el debate público y que



Pablo Quirno, el secretario de Finanzas, iría al Congreso.

queden expuestas las inconsistencias del presupuesto que mandaron. No es bueno que les preocupe más qué video circula en redes sociales sobre la discusión del presupuesto que la construcción sería de la hoja de ruta que los mercados, el FMI y los capitales ven antes de tomar decisiones sobre Argentina”, agregó el también presidente del PRO de la provincia de Córdoba.

Pero no sólo Unión por la Patria y Encuentro Federal solicitan la presencia de Caputo en el Congreso. Los radicales también van a pedir que vaya el ministro “aunque sabemos que van a decir que no. Le tiene mucho miedo a la exposición”, explicaron desde el bloque.

En la misma línea, el presidente del bloque de UP, Germán Martínez, hizo referencia a que el ministro viaja a Ro-

sario, Santa Fe y no va al Congreso. “El ministro Caputo hace 300 kilómetros (en avión oficial, claramente) para venir a Rosario. Pero no se anima a hacer 18 cuadras para ir a explicar la ley de Presupuesto al Congreso. Dale, Toto... Tomate el subte A, parada Congreso. Son 5 estaciones. En 10 minutos estás”, escribió en su cuenta personal de X.

Pero las versiones de Agost Carreño y los diputados radicales son las más suaves respecto a lo que dicen el resto de sus colegas de otros bloques sobre Caputo cuando los micrófonos están apagados. “Cómo puede ser que tenga miedo de ir al Congreso a debatir su proyecto. Ya se ausentó con la Ley Bases. Ahora tiene que venir”, dijo un miembro de la Comisión que prefiere el anonimato.

Hasta ahora los presidentes de los bloques no recibieron ninguna invitación para realizar un encuentro como se acordó ayer en Casa Rosada que se iba a realizar. “Suponemos que todo se larga la semana que viene, por eso nosotros definimos pasar los encuentros con los asesores para la semana que viene y que cada diputado regrese a su distrito”.

Hernán Lombardi: "Soy optimista de que este es el momento para privatizar Aerolíneas Argentinas"

El diputado nacional del PRO, fue contundente en sus críticas hacia los trabajadores y sindicatos de Aerolíneas Argentinas.

El diputado nacional por el PRO, Hernán Lombardi, fue contundente en sus críticas hacia los trabajadores y sindicatos de Aerolíneas Argentinas. En medio del conflicto aeronáutico que afecta a la empresa estatal, Lombardi acusó a los empleados de "esconder sus privilegios" y se mostró a favor de la privatización de la aerolínea. El conflicto se desató luego de que los sindicatos, encabezados por Pablo Biró, anunciarán la posibilidad de un paro nacional en protesta por la eliminación de beneficios, entre ellos la capacidad de que los familiares de los pilotos puedan viajar en clase ejecutiva sin costo adicional. Lombardi no tardó en cuestionar la medida: "Proponen un paro

nacional de transporte porque los familiares de los pilotos de Aerolíneas no pueden viajar más en clase ejecutiva", afirmó el diputado. En línea con sus críticas, Lombardi sostuvo que esta situación refleja una «resistencia al cambio» por parte de los trabajadores de la aerolínea, señalando que los argentinos enfrentan los costos de pasajes más elevados de la región. "Tenemos que estar bien puestos en foco. Los argentinos pagamos los pasajes de cabotaje más caros de Latinoamérica", subrayó, apuntando a lo que considera un manejo ineficiente de la empresa.

El diputado aprovechó la oportunidad para defender abiertamente la privatización de Aerolíneas Argentinas,



Hernán Lombardi arremetió contra Pablo Biró.

una propuesta que ha generado divisiones en el ámbito político y social. "La privatización consiste en vender las acciones de Aerolíneas Argentinas", explicó Lombardi, quien además sostuvo que un porcentaje considerable de los diputados radicales apoyaría

esta medida en el Congreso.

"Aerolíneas de bandera no es la soberanía", lanzó Lombardi, refutando el argumento de que mantener una aerolínea estatal es sinónimo de defensa de los intereses nacionales. En su opinión, la empresa ha dejado de cumplir un rol estratégico para la nación y su gestión actual solo refuerza la idea de que es necesaria una reforma profunda. Además, destacó que «cada vez más gente quiere cambiar el rol de aerolíneas», sugiriendo un cambio en la percepción pública sobre la compañía.

Críticas a los sindicatos

En su discurso, Lombardi fue particularmente crítico con los sindicatos

aeronáuticos, especialmente con Pablo Biró, líder de la Asociación de Pilotos de Líneas Aéreas (APLA). "Pablo Biró se cree que es el señor de los cielos", expresó con dureza, señalando lo que considera un liderazgo sindical que prioriza intereses personales por sobre el bienestar general del país.

El legislador fue aún más lejos al afirmar que los trabajadores de Aerolíneas "ofenden a la bandera con su accionar" al continuar con las amenazas de paro que perjudican los vuelos nacionales e internacionales. "Los oligarcas sindicalistas están encabezados por Pablo Biró", remató Lombardi, en un mensaje que busca confrontar directamente al sindicalismo aeronáutico.

El 16 de octubre asamblea de accionistas de Aerolíneas Argentinas para expulsar a Biró

Aerolíneas Argentinas concretará el 16 de octubre próximo una asamblea en la cual se va a tratar la expulsión del Directorio de la empresa del sindicalista Pablo Biró, titular de la Asociación de Pilotos de Líneas Aéreas (APLA).

La convocatoria fue realizada ayer en una reunión del Directorio y en la misma se votó "por la convocatoria de la asamblea. En esa asamblea de accionistas va a haber dos personas: una por las acciones del Estado, otra

por las acciones del Programa de Propiedad Participada. El representante del Estado está ahí en nombre del 99,99% de acciones de la compañía, aproximadamente; el del PPP representa a menos del 1%", explicaron desde la empresa.

El directorio de la empresa está compuesto por Fabián Lombardo, presidente de la compañía; Juan Bautista Ordoñez, vicepresidente y representante del Estado; Lisandro Catalán, vicejefe de gabinete de Interior,

también representante del Estado; Pablo Biró, director titular por el PPP; y Eduardo García, director suplente por el PPP.

De acuerdo a lo indicado por fuentes ligadas a la empresa, los directores son representantes de los accionistas, por lo que casi todos representan al Estado Argentino. De acuerdo al reglamento, cuando se llama a la asamblea, concurren un apoderado por el Estado y otro por el PPP, que votan con el peso de las



Aerolíneas Argentinas convocó a Asamblea para expulsar a Biró.

acciones que representan.

De allí que, en función de la representatividad que invoca Biró, se descarta que será expulsado y en el momento se deberá nombrar a otro director en su reemplazo.

La decisión se tomó en medio del escándalo que provocaron los paros que generaron los distintos gremios que tiene la empresa –con afectación a casi 40.000 pasajeros–, medidas que seguirían en las próximas semanas, según se anunció.

Más de 30 años creciendo junto a la ciudad
#CompromisoNicoleño

SIDERSA

Fuerte crítica del papa Francisco al Gobierno de Javier Milei: «En vez de pagar la justicia social pagó el gas pimienta»

En un acto con movimientos sociales y ante la presencia de Juan Grabois, el Sumo Pontífice cuestionó el accionar policial contra «la gente que pedía por sus derechos en la calle».

El papa Francisco profesó, ayer viernes, críticas contra el gobierno de Javier Milei por el accionar que suelen desplegar los efectivos policiales contra los manifestantes, bajo coordinación del Ministerio de Seguridad, a cargo de Patricia Bullrich. «El Gobierno se puso firme y en vez de pagar la justicia social pagó el gas pimienta, le convenía», disparó.

En el marco de la Conmemoración de los 10 años del primer Encuentro Mundial de Movimientos Populares, bajo el lema «Plantando bandera frente a la deshumanización», y ante la presencia de distintos dirigentes de movimientos sociales, entre ellos, Juan Grabois, la máxima autoridad eclesial contradujo a la administración libertaria al pronunciarse a favor de la justicia social y cuestionar la represión.

«Me hicieron ver un filmado de una represión de hace una semana o un poco menos. Obreros, gente que pedía por sus derechos en la calle y la policía la rechazaba con una cosa que es lo más caro que hay, el gas pimienta de primera calidad. No tenían derecho a reclamar lo suyo, porque eran revoltosos, comunistas», sostuvo el papa, y agregó: «El gobierno se puso firme: en vez de pagar la justicia social pagó el gas pimienta,

le convenía. Ténganlo en cuenta eso».

En la misma línea, remarcó: «Mirar desde lejos, mirar desde arriba, con indiferencia, con desprecio, con odio. Así se gesta la violencia: el silencio de la indiferencia habilita el rugido del odio. El silencio frente a la injusticia abre paso a la división social, la división social a la violencia verbal, la violencia verbal a la violencia física, la violencia física a la guerra de todos contra todos. Ahí está la cola del diablo».

Sus palabras referencian al accionar policial durante una movilización convocada en rechazo del veto presidencial a la actualización de los haberes jubilatorios que culminó con un mega operativo de seguridad, el cual avanzó con gases contra los manifestantes.

Pese a que el presidente expuso que «el concepto de Justicia Social es aberrante» y la definió como «robarle a alguien para darle a otro», Francisco pidió rezar para «realizar la verdadera justicia social».

Incluso, expuso un episodio de «corrupción» por parte de un funcionario del Gobierno que habría tenido lugar recientemente, aunque evitó precisar nombres. «Me contaba un emprendedor internacional que estaba haciendo en Argentina unas



El papa Francisco criticó la gestión de Milei.

inversiones de extensión de eso que ellos estaban llevando adelante, y fue a presentar al ministro un nuevo plan de nuevas extensiones. El ministro lo atendió muy bien y dijo 'dejemelo, ya lo van a llamar...'.», narró.

Y agregó: «Al día siguiente, el secretario del ministro lo llamó, le dijo si podría pasar 'en dos días, así le

entregamos el permiso'. Pasó, le entregó los papeles y la firma y cuando él (el emprendedor) se estaba por levantar, le dijo: '¿y para nosotros, cuánto?', ¿Y para nosotros, cuánto? La coima. El diablo entra por el bolsillo, no se olviden».

En otro pasaje de su discurso, pidió «que nadie nos robe la memoria

histórica y el sentido de pertenencia a un pueblo», y cuestionó a Julio Argentino Roca, uno de los próceres venerados por el libertario. «Los argentinos, que tenemos solo 600 mil aborígenes, acordémonos de Roca que les cortó la cabeza a todos los aborígenes, una cosa vergonzosa», sentenció.

Discípulos de Milei respondieron con dureza al Sumo Pontífice

El Gobierno Nacional recibió ayer una contundente crítica inesperada y para nada bien recibida. El papa Francisco criticó duramente las medidas del gobierno de Patricia Bullrich respecto al protocolo antipiquetes, señalando que el uso de la represión refleja una falta de compromiso con la justicia social.

Desde el Vaticano, el Pontífice hizo mención a los episodios de violencia ocurridos recientemente frente al Congreso, donde la Policía Federal utilizó gas pimienta contra manifestantes que reclamaban por sus derechos. Las reacciones desde Argentina por parte del gobierno libertario no tardaron en llegar. Manuel Adorni, vocero oficial, expresó en conferencia de prensa: «Es la opinión del papa Francisco, que nosotros escuchamos y reflexionamos. No tenemos por qué compartir su visión sobre algunas

cuestiones. El respeto es total». Llamativamente, Adorni dejó en claro que el gobierno no buscaría profundizar la controversia.

Estas declaraciones resultaron un tanto llamativas, ya que si por algo se ha caracterizado el gobierno de Javier Milei, es por enfrentar y desacreditar a todo aquel que piense distinto. De hecho, previo a ser presidente, Milei catalogó al papa Francisco como «el representante del mal en la tierra», aunque una vez electo, optó por una posición de respeto; y en febrero de este año, realizó un viaje para tener un encuentro privado con el Sumo Pontífice.

Uno podría creer, que evitar la controversia con la máxima figura del catolicismo y hasta así parecía haberlo entendido el Gobierno con el mensaje oficial, pero todo líder también tiene discípulos, y algunos

discípulos de La Libertad Avanza no lograron mantener el silencio y la paz ante las declaraciones del papa Francisco.

Pese a que el Gobierno intentó calmar las aguas algunos integrantes de La Libertad Avanza mostraron una postura mucho más confrontativa. Agustín Romo, presidente del bloque en la Cámara de Diputados bonaerense, expresó en redes sociales su descontento con las declaraciones del Papa.

En un mensaje que generó fuerte rechazo, Romo reivindicó episodios históricos controvertidos, como la Conquista del Desierto, al tiempo que cuestionó el rol del Sumo Pontífice, sugiriendo que sus opiniones responden a intereses ajenos al país. También lo tildó de «anti-Roca», «cipayo» y «traidor a la patria», además de asociarlo con ideologías comu-



El vocero presidencial fue el menos confrontativo.

nistas, en un tono claramente ofensivo. Por su parte, la diputada nacional Lilia Lemoine optó por una crítica más directa, sugiriendo que el Papa debería utilizar los recursos del Vaticano para financiar la justicia social en lugar de emitir juicios sobre

la realidad argentina. «Sería bueno que el Papa visite Argentina y vea la realidad completa en vez de escuchar operadores políticos que negocian con el hambre de la gente», aseguró la diputada y cosplayer libertaria.

Caso Loan: después de 100 días se sigue sin saber nada del paradero del niño

Se cumplen 100 días desde la desaparición del menor en la provincia de Corrientes. Aún no se hallaron rastros del niño.

Loan Danilo Peña desapareció el pasado 13 de junio y aún siguen sin conocerse datos certeros acerca de su paradero.

Los últimos trascendidos hablaban de Camila, la prima de Loan, ya que, fuentes cercanas al caso señalaron que tendría un vínculo personal con Carlos Pérez, quien es señalado como una de las personas de interés en la causa.

Aunque todavía no se confirmó su relación con Pérez, los investigadores consideran la posibilidad de que Camila sea una pieza clave para tener alguna pista sobre el paradero de Loan.

Los primeros detenidos que tuvo la causa fueron Antonio Benítez, Mónica del Carmen Millapi y Daniel "Fierrito" Ramírez, quienes acompañaron al chico al naranjal. Luego de cinco días, Carlos Pérez y Victoria Caillava también quedaron presos. Además, del jefe de la comisaría



Loan Danilo Peña, cien días sin noticias de él.

local, Walter Maciel. La última arrestada fue Laudelina Peña, tía de Loan y pareja de Benítez.

Por otro lado, en la causa tomada por la jueza Cristina Pozzer Penzo, detuvieron a otras nueve personas

y se investiga si buscaron utilizar la vulnerabilidad de la familia de Loan para perjudicar la investigación.

Pozzer Penzo tiene a 16 personas bajo la lupa, varias causas abiertas y numerosas testimoniales, todavía la Justicia no sabe qué pasó.

Por el momento, Pérez dió declaraciones que han sido ambiguas, lo que ha generado aún más interrogantes. Sin embargo, los fiscales del caso han indicado nuevas pruebas que están siendo evaluadas, incluyendo mensajes y llamadas entre ambos, que podrían ofrecer pistas sobre la desaparición de Loan.

En estos 100 días, la familia de Loan ha sido el rostro visible de la lucha por su aparición. En cada oportunidad, han exigido a las autoridades acelerar el proceso de investigación y no dejar ningún cabo suelto. Asimismo, el padre realizó una marcha para generar visibilidad y darle respuesta a los medios porteños.

El fiscal Diego Luciani admitió que en la Causa Vialidad sufrió presiones políticas de Alberto Fernández

El fiscal federal Diego Luciani reveló que durante el juicio en el que acusó a Cristina Kirchner en la Causa Vialidad sufrió "intromisiones inconcebibles" por parte del entonces presidente Alberto Fernández y de varios de sus funcionarios. Estas presiones ocurrieron durante el proceso en el que la ex vicepresidenta fue condenada en primera instancia a seis años de prisión e inhabilitación

para ejercer cargos públicos. Luciani también denunció que tanto él como su colega Sergio Mola, quien también participó en la acusación, fueron blanco de operaciones mediáticas para intimidarlos.

Luciani habló sobre estos hechos en una charla organizada por Transparencia Internacional y Poder Ciudadano, en el Colegio Público de Abogados de la Capital Federal. En

su intervención, mencionó que las presiones también afectaron a sus familiares, lo que generó un clima de tensión personal y profesional durante el juicio. «Padecimos intromisiones inconcebibles por parte del (entonces) presidente de la Nación, de sus ministros, de sus funcionarios, en especial durante los alegatos», afirmó. Además, Luciani recordó un episodio particular en el



El fiscal Luciani denunció presiones políticas.

que el expresidente Alberto Fernández hizo una declaración que impactó profundamente a su familia. «El mismo presidente de la Nación, dos días después de terminado nuestro alegato, dijo: 'Nisman se suicidó. Yo espero que Luciani no se suicide'. Mis hijas estaban mirando la televisión en ese momento», relató el fiscal, refiriéndose a la muerte del fiscal Alberto Nisman.

Desafiamos el presente.
Construimos el futuro.

ZETATEC
INGENIERÍA Y CONSTRUCCIÓN

www.zetatecsa.com



GESTION DE LA CALIDAD

Reacción del gobierno de Kicillof sobre el posible retiro de Petronas: “Si ocurre, Milei lo tendrá que explicar”

El ministro de Gobierno, Carlos Bianco, apuntó al presidente y su «decisión política» de que la planta no se haga en Buenos Aires sino en Río Negro. Su par de Trabajo señaló que «Petronas cuida el patrimonio de su país», en alusión al esquema macroeconómico argentino.

El jefe de Gabinete de Axel Kicillof, Carlos Bianco, apuntó ayer al presidente Javier Milei por el posible retiro de Petronas del proyecto para construir una planta de GNL, al asegurar que fue “política” la decisión de radicar la inversión en Punta Colorada, Río Negro, y no en Bahía Blanca: si esa salida se concreta, el presidente “tendrá que explicar” por qué, dijo. Bianco hizo foco en las idas y vueltas argumentales con las que el gobierno justificó la decisión, anunciada el 30 de julio por el CEO de YPF, Horacio Marín, de instalar la planta en Río Negro y no en Bahía Blanca, que era el destino previsto el 2022, cuando se anunció originalmente el proyecto.

“Primero justificó porque el Gobernador era comunista (en una entrevista con Alejandro Fantino en la que deslizó que Bahía Blanca no

era el destino elegido antes de que lo comunicara YPF), y luego que la provincia de Buenos Aires no había adherido al RIGI. Al poco tiempo, todos los funcionarios dijeron que se trataba de una cuestión de eficiencia económica”, señaló Bianco a Radio Provincia. Bianco resaltó que “ahora no sabemos que va a pasar”.

El ministro de Gobierno provincial reiteró que considera “una decisión política” haber optado por Río Negro, en línea con lo que dijo en su momento el propio Kicillof, que además afirmó que el cambio de sede ponía “en riesgo” el proyecto. El funcionario dijo en esa línea que “si se retira (Petronas), el presidente Milei le tendrá que explicar a los accionistas porque no se estaría llevando a cabo”.

Bianco aclaró que “nosotros que-



El jefe de Gabinete de Axel Kicillof, Carlos Bianco.

remos que no sea así (que Petronas se retire) porque más allá de la localización que tenga, siempre quisimos que la inversión se haga en Argentina”. Y añadió que “obviamente que creíamos, por los estudios técnicos que se habían hecho desde YPF, que Bahía Blanca era la zona más conveniente en términos logísticos, económicos y financieros”.

Por su parte, su par de Trabajo, Walter Correa, aseguró que una de las claves es que Petronas “es una compañía estatal que cuida el patrimonio” de su país, en alusión al riesgo que implica en su visión en esquema macroeconómico del gobierno de Milei. También apuntó a que es un tema de su cartera porque la caída de una inversión en la economía real es siempre una mala noticia desde el punto de vista de la creación de puestos de trabajo.

La provincia advirtió por los riesgos de desregular el transporte de cargas para la seguridad vial

El Gobierno bonaerense advirtió ayer viernes por los riesgos de desregular el transporte de cargas para la seguridad en las rutas.

En rigor, el ministro de Transporte bonaerense, Jorge D’Onofrio, rechazó la eliminación del LiNTI y el RUTA aseguró que “no reduce ningún costo, solo incrementa los riesgos de siniestros viales”.

Cabe señalar que en los últimos días, el gobierno de Javier Milei lanzó un decreto impulsado por el ministro de Desregulación y Transformación del Estado, Federico Sturzenegger en el que se dispone la eliminación de la Licencia Nacional de Transporte Interjurisdiccional (LiNTI), que establecía la realización de pruebas psicofísicas para los conductores profesionales; y la supresión del Registro Único del Transporte Automotor (RUTA) para vehículos de 700 a 3.500 kilos.

“Cada día trabajamos por garantizar el cuidado de la vida en los corredores viales y este tipo de medidas que no tienen ningún sustento técnico, administrativo y financiero

no hacen más que perjudicar y poner en riesgo a cada vecina y vecino que utiliza las rutas”, agregó el funcionario de Axel Kicillof.

Cabe destacar que desde la provincia indicaron que la realización del LiNTI le representa al empresario 2 litros de gasoil por mes, es decir \$2.750, que permiten conocer a ciencia cierta si un conductor está en condiciones de salud, física y psíquicas de estar tras un volante de un vehículo de gran porte.

A su vez, denunciaron que la eliminación del RUTA, que tiene un valor de \$292 por mes para el empresario “representa la intervención del Estado para favorecer a empresas de distribución como Mercado Libre que no rendirán cuentas”.

“Se llenan la boca diciendo que el Estado no tiene por qué meterse en una negociación entre partes, pero eliminan registros para favorecer a sus aliados. El RUTA se hace directamente entre las Cámaras de Transporte y los empresarios”, detalló el ministro bonaerense.

Máximo Kirchner hizo una demostración de fuerza en La Plata, en medio de la interna con Kicillof

El líder de La C mpora y presidente del PJ bonaerense, M ximo Kirchner, hizo ayer viernes una demostraci n de fuerza en La Plata y dej  declaraciones sugerentes, en medio de la interna con el gobernador Axel Kicillof.

El evento se realiz  en el club Atenas de La Plata, bajo el nombre “Armar de nuevo”, y cont  con la participaci n de dirigentes camporistas de primera l nea y de otros sectores del peronismo.

All  se escuch  a los militantes de La C mpora cantar “... y si quer s otra canci n, ven  te presto la m ”, en clara alusi n a las declaraciones del a o pasado de Kicillof en las que habl  de “componer nuevas melod as” pol ticas para no quedarse en el pasado.

Kirchner se explay  con cr ticas para con el gobierno nacional de Javier Milei y dej  algunas l neas sugerentes en medio de la interna. “Algunos compa eros se confunden y piensan que lo  nico importante son algunos lugares”, se al .

El l der de La C mpora dijo que “siempre estuvimos para ayudar a todos los compa eros y compa eras



M ximo Kirchner encabez  el acto en el Atenas platense.

en los desaf os que tienen”. Y agreg : “Si los que fueron se alados por el dedo de Cristina (Fern ndez de Kirchner) se quejan, que nos queda a los que nos fuimos se alados por el dedo de Cristina”.

En cuanto a las cr ticas a Milei, apunt  fuerte contra el RIGI y dijo

que “si un pueblo vive de manera indigna no hay pa s”. “Es imposible que los argentinos de bien acompa en un saqueo”, asegur . Y agreg : “No hay que enojarse, compa eros y compa eras. Hay que dejar de patear, hay que ponerse a construir, a seguir construyendo, a organizarse”.

PREFEDERAL DE BÁSQUET

Ganaron Regatas y Somisa, y en el clásico Defensores

En la programación correspondiente a la quinta fecha de la Región Norte, se destacaron los amplios triunfos conseguidos como locales por Regatas y Somisa. Y la victoria del Granate ante Los Andes en el clásico de Villa Ramallo.

De la Redacción de EL NORTE
secciondeportes@yahoo.com.ar

Se disputaron ocho partidos en el marco de la quinta fecha de la Región Norte del Prefederal de Básquet. Dentro de la programación, se destacaron los amplios triunfos conseguidos como locales por Regatas y Somisa, que continúan invictos y siguen liderando sus respectivos grupos. A su vez, sobresalió la victoria del Granate ante Los Andes en el clásico de Villa Ramallo.

Por el Grupo A, Regatas (con 27 puntos de Santiago Ibarra, 17 de Etortre, 15 de Felicetti, 12 de Báez, 11 de Ferreyra y 10 de Nicolás Rodríguez) superó por 114 a 68 en "La Ribera" a La Emilia (15 de Canca y 10 de Zorzín), en duelo entre representantes de la Asociación de San Nicolás.

Por esta zona, mientras tanto, una confusa situación se vivió en Zárate, en donde se presentó Sacachispas visitando a Independiente. Según pudo averiguar EL NORTE, el club villense habría sido notificado antes del juego por la Confederación Argentina sobre una sanción (de una supuesta habilitación provisoria para disputar cualquier competencia). Sin embargo, no habría sido informada

al respecto la Federación Bonaerense, organizadora del Prefederal. Ni tampoco los árbitros. Por tal motivo, el encuentro se disputó normalmente. Sobre la madera, el vencedor fue Independiente, que se impuso por 86 a 69, con 18 puntos de Martínez, 16 de Carugatti, 15 de Apalategui, 12 de Pacheco y 11 de Muraca. Por el lado del elenco de Juan Páez los más productivos en ataque fueron Szpilard (15) y Méndez (14).

En el restante encuentro, también en Zárate, Atenas de La Plata (18 de Rosende, 15 de Ignacio Amán, 13 de Schroeder y 10 de Santiago Amán) derrotó por 72 a 56 al CADU (15 de Ignacio Suárez). Libre quedó Platense de Plata.

En el Grupo B, por su parte, Somisa (21 de Fredes, 19 de Cognigni, 12 de Casacchia y 11 de Aquadro y de González) le ganó de manera holgada por 112 a 78 a Banco Provincia de La Plata (17 de Bajamón, 12 de Hermida y de Méndez y 10 de Nieves). Más festejada todavía resultó la victoria en reducto ajeno de Defensores (16 de Dignani, de Llanos y de Cortez y 14 de Agustín Porta), que venció por 81 a 77 a su histórico rival, Los Andes (24 de Muñoz, 20 de Tellería, 11 de Saavedra y 10 de Acosta Saucedo). Además, Unión Vecinal de La Plata



Somisa continúa a paso firme en el Grupo B, en el que es líder con puntaje ideal.

(22 de Cabrera, 14 de Pedro Moreira y 13 de Cancinos) batió como visitante por 81 a 67 a Ciudad de Campana (23 de Santini, 15 de Bruni y 12 de Toranzo). Esta noche a las 21.00 Belgrano, otro de los imbatibles de la competencia, se presentará en General Rodríguez ante el débil Costa Brava.

Resultados del Grupo C: San Martín de Junín 98 (21 de Acuña y 20 de Márquez)-Colón de Chivilcoy 72 (27 de De Pietro) y Los Indios de Junín 84 (18 de Jorge Martín Yonaguer y

Posiciones

Grupo A	EQUIPO	Pts.	PJ	PG	PP
Grupo A	Regatas	8	4	4	0
	Atenas (LP)	8	4	4	0
	CADU	7	5	2	3
	Independiente (Z)	6	4	2	2
	Platense	6	4	2	2
	La Emilia	5	4	1	3
Grupo B	Sacachispas	5	5	0	5
	Somisa	10	5	5	0
	Belgrano	8	4	4	0
	Banco Provincia	8	5	3	2
	Unión Vecinal	8	5	3	2
	Defensores (VR)	7	5	2	3
Grupo C	Los Andes	6	5	1	4
	Costa Sud	4	4	0	4
	Los Indios	9	5	4	1
	San Martín (I)	9	5	4	1
	Colón (Ch)	8	5	3	2
	Argentino (P)	7	4	3	1
Grupo D	Estudiantes (LP)	6	4	2	2
	Náutico (SP)	6	4	2	2
	Comunicaciones	5	5	0	5
	Boca del Tigre	4	4	0	4

16 de Arrascaete)-Comunicaciones de Pergamino 55 (14 de Canosa). Hoy: 20.00, Boca del Tigre-Argentino (P) (J. Albertinsky-Ditata) y 21.00, Náutico (SP)-Estudiantes (LP) (M. Imosi- E. De la Peña).

Se realiza el Encuentro Nacional de Minibásquet

Este fin de semana se llevará a cabo la edición número 33 del Encuentro Nacional de Minibásquet, tradicional evento organizado por la Asociación de Básquetbol de San Nicolás que llevará el nombre en esta oportunidad de "Jorge Bella", en homenaje (post mortem) a quien fuera integrante durante muchos años de la Mesa Directiva de la ABSN y falleciera el 16 de mayo de este año a los 79 años. Sus familiares participarán de este más que merecido reconocimiento al fiel ladero -junto a tantos otros, como Américo Ríos, por ejemplo- de dirigentes de la talla de Eduardo Kolberg, Juan Carlos Marcone y Miguel Amarillo durante el acto de apertura que esta oportunidad se trasladará de la Plaza Mitre hacia el Parque San Martín. La ceremonia de apertura se iniciará a las 10.30. Allí se realizará el desfile de delegaciones, entre las que se destacará la presencia de los representantes del Club Atlético Boca Juniors, que "visitará" a Don Bosco (esta institución además recibirá a Puerto General San Martín). También desfilarán las restantes instituciones locales, junto a sus respectivos invitados. Más de 700 chicos y chicas participarán de esta gran fiesta del básquet de la ciudad.

Pentagonal Final de la Liga Federal Sub-12 femenina en "La Ribera"

Las Sub-12 de Regatas iniciaron con el pie derecho su participación en el Pentagonal Final de la Liga Federal Formativa. El equipo nicoleño se impuso por 87 a 47 sobre Racing de Trelew en el segundo partido de la jornada inaugural de la definición del torneo organizado por la CAB, la cual se desarrolla en el estadio "La Ribera". Las dirigidas por Florencia Botti contaron con los aportes destacados de Caterina Rubiola (20 puntos), Emilia Sisevich (14), Juanita Draque (11+10 rebotes) y Sofia Lavezzi (10+5). Además Unión Florida superó a Lanús por 79 a 69. Libre quedó Centro Español de Plottier. Hoy seguirá la actividad con una doble jornada. Por la mañana, a las 10.00 jugarán Unión Florida-Racing, mientras que a su término chocarán Regatas-Centro Español. Luego habrá dos partidos más por la noche. A saber: 18.00, Lanús vs. Deportivo Español y 20.00, Regatas vs. Unión Florida. El título se definirá mañana, con otros cuatro duelos, que serán los siguientes: 10.00, Unión Florida vs. Centro Español; 12.00, Lanús vs. Racing; 17.00, Centro Español vs. Racing y 19.00, Regatas vs. Lanús.

Actualidad del Clausura de la Primera local

Durante los últimos días se disputó de manera completa la octava fecha del torneo Clausura de la Primera local. Por un lado, en nuestra ciudad el lunes se enfrentaron Belgrano "A" y Somisa en el "Fortunato Bonelli" (el 4 de octubre lo harán por el Prefederal en el "Socios Fundadores"), con triunfo de la visita, que se impuso por 72 a 63.

En el equipo de Diego Alba 18 puntos aportó Axel Méndez, máximo goleador de la noche. Además, 14 sumó Aquadro y 10 Cognigni. En tanto, del lado de Belgrano no alcanzaron los 17 tantos de Vercelli, los 11 de Aleric ni los 10 de Maffei y de Heck.

Con este resultado, los somiseros se mantienen como líderes -ahora en soledad- con puntaje ideal.

Por su parte, el Rojo sufrió su tercera derrota en cuatro presentaciones

en el certamen.

En otro atractivo choque, en Villa Ramallo, pese a haber sufrido las ausencias de Jalil, Ruarte y Sangoy Los Andes (con 32 de Tellería, 27 de Muñoz y 23 de Acosta Saucedo) superó por 93 a 88 a Mitre de San Pedro (27 de Bordoy, 25 de Trujillo, 14 de Terré y 10 de Villarroel).

El sábado, por otro lado, Defensores "B" (33 de Zallico y 13 de J. Reynoso y de Musante) había vencido en Villa Ramallo por 82 a 73 a Riberas (20 de Garceche, 15 de Derrico, 12 de Ibarra y 10 de Continelli).

Cabe señalar que ya La Emilia (16 de Apraiz, 12 de Zorzín y de Lattanzio y 10 de Saccani) había derrotado el miércoles 11 por 70 a 59 en «La Ribera» a Regatas «B» (31 de Noguera y 10 de Centeno).

Y la acción se cerró en Villa Cons-

titución el martes, en donde Sacachispas venció por 69 a 65 a Belgrano «B». Por el lado de los villenses, los más productivos en ataque fueron José Szpilard (18 puntos), Facundo Sáez (16) y Santiago Méndez (13).

En tanto, en la visita Santiago Viale (17), Facundo Podestá y Giaccio (ambos con 11). Libres quedaron Regatas «A», Defensores «A», Don Bosco y Social.

Por otro lado, en un pendiente de la jornada número 7, el miércoles en el gimnasio «Centenario», Defensores «B» superó como visitante a Don Bosco por 75 a 71, con 27 puntos del inoxidable Germán «Zurdo» Zallico, autor de 27 puntos. Por el lado del dueño de casa hubo 24 de Kolberg, 12 de Sánchez y de Matías Bianchini y 11 de Fortunato.

Los próximos duelo programado

Posiciones

EQUIPO	Pts.	PJ	PG	PP
Somisa	14	7	7	0
Regatas "A"	12	6	6	0
La Emilia	11	6	5	1
Defensores "B"	10	7	3	4
Belgrano "B"	9	6	3	3
Don Bosco	9	7	2	5
Sacachispas*	8	5	3	2
Los Andes	7	4	3	1
Mitre	7	6	1	5
Riberas	7	6	1	5
Regatas "B"	7	7	0	7
Defensores "A"	6	3	3	0
Belgrano "A"	5	4	1	3
Social	4	3	1	2

* se le dio por ganado su partido ante Mitre.
Pendientes: Mitre-La Emilia (1era), Belgrano "A"-Social (2da), Belgrano "A"-Defensores "A", Defensores "B"-Belgrano "B" (4ta) y Los Andes-Defensores "A" (6ta).

HOCKEY

Regatas, obligado a ganar en Rosario

Esta tarde se disputará la vigésima fecha de los torneos superiores de la Asociación de Hockey del Litoral. Por la Línea A, las nicoleñas visitarán a Jockey B en un partido clave en su lucha por permanecer en Primera. Regatas está anteúltimo con 11 puntos, en zona de descenso (descienden los dos últimos), en tanto que su rival de hoy está por encima con 18. A falta de tres fechas para el final, si las náuticas hoy pierden o empatan, perderán la categoría. Solo el triunfo les permitirá mantener las esperanzas, quedando en ese caso a cuatro puntos de las rosarinas, con seis en juego. Por la Línea C, Somisa también jugará un partido muy importante en la lucha por el ascenso a la B: recibirá desde las 16.30 a Fisherton B. Las nicoleñas están en segundo lugar con 47 puntos junto a Jockey C, a 6 del puntero Sp. Las Parejas. Quedan tres partidos y los dos mejores ascienden a la segunda división, por lo que las somiseras necesitan tener un cierre perfecto para asegurarse el gran objetivo. La Línea D se jugará mañana domingo, como de costumbre. Por la fecha 16, Regatas B visitará a Central B y Belgrano también jugará en Rosario, frente a Jockey E.

RUGBY CHAMPIONSHIP

Los Pumas son locales ante Sudáfrica

Argentina, que está segunda en el Rugby Championship con 10 puntos, abrirá la serie de dos partidos ante los líderes del torneo e invictos, Sudáfrica, con la ilusión de terminar en la primera posición si consigue dos triunfos.

El encuentro será hoy a las 18 en el estadio Único Madre de Ciudades de Santiago del Estero, y el 28 de septiembre será el último compromiso en tierras sudafricanas, en Nelspruit. La única vez que Los Pumas jugaron en el Estadio Único Madre de Ciudades fue en 2022 frente a Escocia, en donde se quedaron con la victoria por 34 a 31 y le ganaron la serie a los europeos. El conjunto argentino consiguió dos triunfos y dos derrotas en las primera cuatro fechas del Rugby Championship: se quedaron con el triunfo en Wellington por 38 a 30 ante Nueva Zelanda y perdieron en Auckland por 10 a 42, mientras que perdió por 19 a 20 en La Plata y ganó por 67 a 27 en Santa Fe frente a Australia.

FÓRMULA 1

Colapinto completó el viernes con "buenas sensaciones" en Singapur

Franco Colapinto cerró un viernes de más a menos, pero con saldo positivo en su primer contacto con el circuito Marina Bay en el Williams. El argentino fue 11° en la primera tanda de entrenamientos y 16° en la segunda. En esta última, el de Pilar corrió por primera vez de noche.

De la redacción de EL NORTE
seccionedeportes@yahoo.com.ar

El piloto Franco Colapinto culminó en la undécima posición a bordo de un Williams en la primera práctica libre que se llevó a cabo ayer viernes en el circuito de Marina Bay, en el marco del Gran Premio de Singapur, la cual fue liderada por el monegasco Charles Leclerc con Ferrari, mientras que en la segunda prueba culminó decimosexto.

En el primer ensayo, Lando Norris con McLaren quedó en el segundo lugar, mientras que el español Carlos Sainz con Ferrari terminó tercero y el neerlandés Max Verstappen fue cuarto a bordo de su Red Bull.

Colapinto comenzó la sesión con un registro de 1m38s770, que pronto mejoró a 1m35s285, con los neumáticos medios y se ubicó en la décima posición, mientras que Alex Albon se ubicaba séptimo con 1m34s835 con el otro Williams. Pasados 20 minutos, Leclerc tomó la delantera con un tiempo de 1m32s702 desplazando de esa posición a Norris, a la vez que Albon trepó hasta la cuarta posición al girar en 1m33s543 y Colapinto se ubicaba sexto gracias a una vuelta de 1m33s856.



Franco Colapinto y el Williams número 43 en Singapur. WILLIAMS RACING

Momentos después, Norris fue el primero en colocar neumáticos blandos y los aprovechó para lograr una vuelta de 1m32s165 que lo devolvió a la cima del clasificador, mientras que Sainz se ubicó a una milésima del tiempo de Norris, y Yuki Tsunoda sorprendía con 1m32s263 para ser tercero, a 0s098. En tanto, Verstappen era cuarto y Colapinto era octavo con 1m32s618, a 0s453 de Norris y delante de Lewis Hamilton, mientras que, giros más tarde, Norris mejoraría

a 1m31s839 en su siguiente intento con los neumáticos blandos y Leclerc se quedaba a 0s037 para pasar al segundo puesto antes de bajar a 1m31s763 para llegar a lo más alto en los tiempos por primera vez en el entrenamiento y de forma definitiva. Detrás de los dos primeros, Sainz terminó la práctica en la tercera posición, a 0s189, mientras que Verstappen fue cuarto, a 0s334 de la cima al volante de su Red Bull.

Segunda prueba

En la segunda práctica libre, Albon marcó un tiempo, en su primera vuelta, de 1:33.012, mientras que Colapinto quedó a 0.774 segundos de su compañero de equipo en Williams utilizando neumáticos blandos. La mejor vuelta del argentino fue de 1:32.057, la cual lo posicionó en el decimosexto puesto.

El pilarense protagonizó un gracioso momento donde se equivocó de boxes y terminó en el de Alpine. Luego corrigió rápidamente su error y se dirigió a Williams. Aun así, la escudería rival se tomó con humor la confusión y en su cuenta de X subió una foto de Colapinto en sus boxes acompañado de un "Vamos, Franco Colapinto".

Por otro lado, el piloto de Mercedes, George Russell, tuvo un accidente a solo dos minutos de finalizar la práctica libre, donde el británico perdió el control de su monoplaza y chocó de frente contra un muro.

El primer puesto del segundo entrenamiento se lo quedó Norris con

un tiempo de 1:30.727, por detrás quedaron los dos pilotos de Ferrari, Leclerc (+0.058 del piloto de McLaren) y Sainz (+0.629). Por el lado de Albon, finalizó en el noveno puesto marcando un tiempo de 1:31.650.

La tercera práctica libre del Gran Premio de Singapur se correrá hoy sábado a las 06.30 (hora Argentina) y, posteriormente, a las 10.00 (hora Argentina) se llevará a cabo la clasificación.

"Merece un asiento"

El jefe de pilotos de Williams, James Vowles, ratificó su deseo de que Franco Colapinto siga corriendo en la Fórmula 1 la próxima temporada ya que "todavía no vieron lo lejos que puede llegar".

"Tenemos un programa de jóvenes pilotos del cual estoy orgulloso, en el que invertimos decenas de millones y esta es la recompensa. Creo que con Franco todavía no vieron lo lejos que puede llegar y eso es lo que más me entusiasma. Se merece un asiento en la F1", aseguró Vowles en una entrevista para la prensa. Y agregó: "Es increíble lo que ha logrado y si no tenemos éxito, nos aseguraremos de que sea un piloto profesional con conexiones cercanas a nosotros, probando nuestros autos, que es lo que las regulaciones permiten así está listo para la oportunidad que se presente".

El apodado cariñosamente como "Tío James" por los hinchas argentinos siempre se mostró muy conforme con la decisión de mantener a Colapinto como piloto de la escudería junto al tailandés Alex Albon, a pesar de las críticas recibidas por referentes de la categoría como Ralph Schumacher.

"Estoy tremendamente orgulloso con lo que está haciendo. Él se metió en el auto, nosotros lo pusimos en el fondo de una piletta profunda que es muy difícil caer y él empezó a nadar y más que solo nadar. Empezó a hacer largos a un ritmo olímpico. Eso es algo que me da mucho orgullo y para mí, es mucho más que cualquier otra cosa", expresó Vowles muy orgulloso por los resultados positivos de Colapinto en los Grandes Premios de Monza y Azerbaiyán, en donde consiguió sus primeros cuatro puntos en este último.

FRANCO COLAPINTO

"Estoy para estar en la pelea"

Después de terminar 11° en la primera práctica libre y 16° en la segunda, Franco Colapinto se mostró conforme con su rendimiento a bordo del Williams en Singapur, donde mañana domingo correrá su tercer GP de Fórmula 1. El piloto albiceleste dijo tener sensaciones "positivas" tras los dos primeros entrenamientos (falta un tercero, hoy desde las 6.30) en el exigente complejo circuito callejero de Marina Bay, que lo recibe por primera vez. "Cuando hago la vuelta estoy fuerte. Alex (Albon), con la mejora nueva en su auto, tiene un poquito más de ritmo, pero creo que estoy ahí para estar en la pelea", se ilusionó, de cara a la clasificación de hoy sábado a las 10. No es un tema menor, a la hora

de las comparaciones con su compañero de equipo, tener en cuenta que el monoplaza del tailandés tiene actualizaciones que deberían afectar para bien el rendimiento y aún no llegaron al del argentino. El pilarense mencionó además que hizo "mucho calor", lo que le implica un gran desgaste, pero se mostró feliz por su rendimiento y lo valoró como "un buen día para arrancar en Singapur", en diálogo con ESPN. "Pasito a pasito", cerró. Tras haber sumado cuatro puntos para el Mundial con el puesto 8 en Baku, Azerbaiyán, Colapinto busca redondear otro gran fin de semana de crecimiento y aprovechar cada kilómetro arriba del F1. Con lo de ayer viernes, por lo pronto, arrancó con el pie derecho.

LIGA PROFESIONAL

Boca y River se enfrentan en una nueva edición del Superclásico

A partir de las 16.00 los históricos rivales del fútbol argentino chocarán en La Bombonera, con el arbitraje de Nicolás Ramírez. El Xeneize buscará recuperarse tras la derrota frente a Racing y el Millonario seguir por la senda del triunfo.

De la Redacción de EL NORTE
secciondeportes@yahoo.com.ar

Boca y River se enfrentarán esta tarde en una nueva edición del Superclásico en un partido correspondiente a la decimoquinta fecha de la Liga Profesional en el que el primero buscará recuperarse tras la derrota frente a Racing y el segundo seguir por la senda del triunfo.

El encuentro se llevará a cabo a las 16.00 en La Bombonera, con el arbitraje de Nicolás Ramírez, mientras que Héctor Paletta estará desde el VAR y las señales deportivas que transmitirán el partido serán ESPN Premium y TNT Sports.

Boca viene de caer por 2-1 ante Racing en el estadio Presidente Perón y buscará sumar de a tres, junto a su gente, para meterse en la pelea de la tabla anual por un cupo para la Copa Libertadores 2025.

Si bien el entrenador Diego Martínez no confirmó el equipo, trascendió que podría realizar varias modificaciones en el once inicial, ya que, el delantero uruguayo Edinson Cavani volvería a la titularidad luego de recuperarse de un desgarro en el sóleo de la pierna derecha.

También, el peruano Luis Advíncula se sumaría al equipo tras



El histórico duelo entre Boca y River se robará toda la atención en la jornada de hoy.

dejar atrás una molestia en el tendón de Aquiles, mientras que el medio-campista Kevin Zenón pudo entrenarse a la par de sus compañeros luego de un golpe que lo mantuvo apartado de su grupo durante los últimos días.

Por su parte, River viene de golear por 4-1 en el estadio Monumental a Atlético Tucumán y su entrenador Marcelo Gallardo podría optar por un mix de titulares y su-

plentes debido a que el martes tendrá que enfrentarse en su estadio en el partido de vuelta ante Colo Colo de Chile por la Copa Libertadores, luego de igualar 1-1 en la ida. Quienes tendrían su lugar asegurado serían el arquero Franco Armani y los defensores Paulo Díaz y Fabricio Bustos, mientras que el central Germán Pezzella y el lateral Marcos Acuña podrían no ir desde el inicio, siendo reemplazados por Federico Gattoni y Enzo Díaz. A su vez, en el mediocampo, Santiago Simón quedaría como titular, mientras que Gallardo cuidaría a Matías Kranevitter y Maximiliano Meza para la vuelta por el torneo internacional, por lo que Rodrigo Villagra o Nicolás Fonseca jugarían en lugar del tucumano, mientras que Facundo Colidio iría en lugar del ex Independiente y Manuel Lanzini sería quien reemplace a Ignacio Fernández. Para el ataque, aparecerían dos de los jugadores de la cantera del «Mi-

llonario», Claudio Echeverri o Franco Mastantuono, que acompañaría a Adam Bareiro que estará en lugar de Miguel Ángel Borja.

Probables formaciones

Boca – River

Estadio: La Bombonera.
Árbitro: Nicolás Ramírez.
VAR: Héctor Paletta.
Horario: 16.00.
TV: ESPN Premium/TNT Sports.

Boca: Sergio Romero; Cristian Lema, Aaron Anselmino, Marcos Rojo; Luis Advíncula, Lautaro Blanco; Cristian Medina, Pol Fernández, Kevin Zenón; Miguel Merentiel y Edinson Cavani. DT: Diego Martínez.
River: Franco Armani; Fabricio Bustos, Federico Gattoni, Paulo Díaz, Enzo Díaz; Rodrigo Villagra o Nicolás Fonseca; Santiago Simón, Manuel Lanzini, Claudio Echeverri o Franco Mastantuono; Facundo Colidio y Adam Bareiro. DT: Marcelo Gallardo.

Unión venció a Godoy Cruz

Unión se impuso por 3-1 a Godoy Cruz como local y se ilusiona con pelear el campeonato.

Con la victoria, el Tatengue llegó a los 27 puntos y quedó con un partido más a tres de Vélez, el único líder del certamen, que el lunes jugará de local ante Estudiantes.

Godoy Cruz, por su parte, se quedó en las 18 unidades. Unión siempre se mostró superior y contó con varias chances para abrir el marcador, pero fue el Tomba el que logró la primera ventaja con un tanto de Salomón Rodríguez, a los 26 minutos, en una jugada que primero fue invalidada por posición adelantada pero luego VAR convalidó el gol.

El equipo de Cristian González reaccionó rápido y lo empató a los 31 por Franco Pardo, mientras que en el segundo tiempo logró dar vuelta el resultado: a los 34, Lionel Verde convirtió su primer gol en Primera con un remate desde afuera que se metió luego de dar en el palo y, a los 44, Gonzalo Morales sentenció la historia en Santa Fe.

Empate sin goles en La Plata

Gimnasia y Deportivo Riestra igualaron 0-0 en el estadio Juan Carmello Zerillo en el inicio de la fecha 15 de la Liga Profesional. El dueño de casa manejó los hilos del encuentro pero no logró vulnerar la resistencia del equipo de Cristian «Ogro» Fabbiani.

Los dirigidos por Méndez generaron gran peligro con la combinación entre los uruguayos Pintado y Abaldo en su banda derecha pero no tuvieron efectividad ni por tierra ni por aire ante la férrea defensa de Riestra ni contra las atajadas por parte de Arce, que actuó con gran solvencia en cada ocasión donde el partido pidió por su intervención; por lo que el 0-0 parcial se transformó en definitivo.

San Lorenzo visita a Defensa y Justicia

San Lorenzo visitará a Defensa y Justicia desde las 21.15 en el estadio Norberto «Tito» Tomaghello, encuentro que será arbitrado por Hernán Mastrángelo, mientras que Salomé Di Iorio secundará desde el VAR. La transmisión de este duelo

de necesitados estará a cargo de la señal deportiva ESPN Premium. La programación se completará con otros dos choques –además del Superclásico–, ambos a iniciarse a las 19.00: Newell's vs. Tigre e Instituto vs. Barracas Central.



336-4027194 San Nicolás
3476-432432 Pto. San Martín

ROSARIO

Incendio fatal: se prendió fuego su casa, cayó el techo, lo aplastó y murió

Un incendio fatal se produjo ayer viernes cerca de las 5 en una vivienda precaria de Cisneros al 6300, zona oeste de Rosario.

Un hombre de poco más de 50 años murió en el siniestro producto del derrumbe del techo de su casa, situada en un pasillo.

La víctima del incendio quedó atrapada en su vivienda en el momento en el que ardió el fuego y el impacto del techo colapsado en su cuerpo le provocó la muerte en el acto. En principio, el fallecido padecía una discapacidad motriz, de acuerdo a la información brindada.



Incendio fatal en zona oeste.

PERGAMINO

Desafectaron al jefe y a dos oficiales de la Tercera por un grave incidente

El comisario de la Tercera y dos subalternos de su dependencia están involucrados en una investigación judicial a partir de la denuncia del conserje de un motel ubicado sobre la ruta nacional 8. El trabajador pidió la intervención de los uniformados de la Comisaría Segunda ante una situación atípica sucedida durante la madrugada del jueves. Tal como lo declaró la víctima, en un automóvil Renault Duster gris irrumpieron cuatro personas que invocaron ser integrantes de la Policía y realizarían un allanamiento en la habitación 14 para rescatar a una mujer que estaría siendo víctima de violencia de género. Eran tres sujetos y una mujer, que no le exhibieron ninguna orden de allanamiento; a pesar que se las exigió el empleado del Motel. Dentro de esa habitación permanecieron varios minutos y luego se fueron tres en ese vehículo y los demás pidieron un vehículo de una empresa de remises para retirarse.

Los efectivos de la Comisaría

Segunda acudieron al llamado y vieron los videos de cámaras de seguridad.

En las imágenes individualizaron a tres camaradas de la fuerza, mientras el conserje señalaba los roles que tuvieron cada uno a su paso. El jefe de calle de la Comisaría Segunda comunicó lo ocurrido a la Fiscalía y le asignaron la investigación a Nelson Mastorchio.

Desde la Fiscalía 3 pidieron la intervención de la brigada de operaciones de la delegación local de la Policía Federal Argentina.

Allanaron las viviendas de la oficial mujer, el efectivo y el jefe de la Comisaría Tercera. También hicieron pericias en la habitación donde estuvieron hospedadas temporalmente esas personas. En la seccional policial del barrio Acevedo incautaron los libros de guardia y de asistencia laboral del personal; entre otras cuestiones. El oficial de la Comisaría Tercera requirió la presencia del fiscal durante el operativo de requisa del domicilio. Durante los operativos

en las viviendas de familiares de los sospechados secuestraron elementos que los investigadores consideraron de interés para la etapa preliminar en que se encuentra el caso.

El jefe de la seccional policial se presentó espontáneamente a declarar acompañado de su abogado defensor. En tanto, el subalterno había quedado aprehendido en forma preventiva y lo indagaron.

El fiscal Nelson Mastorchio les imputó delitos relativos al incumplimiento de los deberes de funcionarios públicos. El jefe Departamental de Policía de Pergamino, comisario mayor Mario Demaestri desafectó a los tres uniformados señalados en la investigación penal. Desde la Dirección de Asuntos Internos del Ministerio de Seguridad de la provincia de Buenos Aires iniciaron un sumario con las actuaciones que constan en el expediente judicial. Los tres agentes involucrados correrían graves riesgos de ser exonerados de la fuerza policial.

Está grave un muchacho al que balearon en el pecho y una pierna en el extremo oeste rosarino

El hecho fue en Calle 1821 y Juan Pablo II, colectora de avenida Circunvalación. La víctima fue trasladada al hospital de emergencias Heca.



En zona oeste de Rosario balearon a un joven.

Violencia en la noche del jueves en el extremo oeste de Rosario. Jonatan Javier S., de 27 años, quedó tendido en el piso con heridas de bala en Calle 1821 y Juan Pablo II, la colectora de avenida Circunvalación. Un llamado al 911 avisó sobre el incidente y el joven fue trasladado hasta el hospital de emergencias Heca, donde permanecía internado con estado de salud reservado.

Ante la denuncia del hecho, llegó

hasta el lugar personal policial y luego una ambulancia del servicio de emergencias Sies, quien trasladó al muchacho hasta el Heca. Allí le diagnosticaron heridas de bala en el tórax y la pierna derecha.

La víctima alcanzó a dar un breve relato del incidente. Dijo que vive en situación de calle, que el ataque fue durante un intento de robo y que sus agresores eran dos hombres que lo abordaron en una moto negra.

● fúnebres

PARTICIPACIONES

+Dr. Cartey, Emilio Alfredo (q.e.p.d.) El Consejo Directivo del Colegio de Abogados del Departamento Judicial de San Nicolás participa con profundo pesar el fallecimiento del estimado colega jubilado Dr. Emilio Alfredo Cartey. Acompaña a sus familiares en el dolor, rogando se eleve una oración en su memoria.

+Dr. Cartey, Emilio Alfredo (q.e.p.d.) El club de Regatas, socios y comisión directiva, participan del fallecimiento del ex presidente de nuestra institución, Emilio "Milo" Cartey, acompañamos en este difícil momento a toda su familia y rogamos una oración en su memoria. Gracias Milo por todo tu esfuerzo para hacer grande nuestro querido club de Regatas.

- **EXEQUIAL SERVICE CASA CENTRAL:** Av. Falcón 375. - **SALAS VELATORIAS:** Francia 321 - Balcarce 175: 4425500 / 4421627 - www.exequialservicesa.net - exequialservice@gmail.com
- **FUNDACION ACERO GRAL. MANUEL N. SAVIO:** Francia 356 Tel. 4428597



Exequial SERVICE S.A.

Casa Lasalle Fundada en 1882

Cocherías San Nicolás

**ANTE LO INMINENTE, TODO RESUELTO
SERVICIO INTEGRAL DE SEPELIO**

TODAS LAS OBRAS SOCIALES LOCALES Y OBRAS SOCIALES A NIVEL NACIONAL ENROLADAS EN FADAF

Fadaf
FEDERACION ARGENTINA DE ASOCIACIONES FUNERARIAS

CREMACIONES - TANATOESTÉTICA - TRASLADOS A CUALQUIER PUNTO DEL PAÍS
AV. FALCÓN 377 / TEL. 4425500 - 4421627 - 4428817 - 4423138

PRESTAMOS SERVICIO A SOCIOS DE



● el clima

HOY

Mayormente nublado.

Mínima: 13°
Máxima: 18°



DOMINGO

Tormentas

Mínima: 16° Máxima: 27°



LUNES

Mayormente nublado.

Mínima: 18° Máxima: 23°



● el sol



Salida:
6.52



Puesta:
18.58

● la luna



Llena
17/9/24



Menguante
24/9/24



Nueva
2/10/24



Creciente
10/10/24

● río Paraná

Fuente: Prefectura San Nicolás

Andresito	0.68 C.	Rosario	0.40 C.
Iguazú	7.60 E.	Villa Constitución	0.15 B.
Posadas	9.70 B.	San Nicolás	0.03 B.
Corrientes	0.95 C.	Ramallo	0.00 B.
Paraná	0.46 C.	San Pedro	-0.10 B.
Santa Fe	0.73 C.	Baradero	-0.15 B.
San Lorenzo	0.38 C.	Formosa	S/E.

● clasificados

● Cuidado de personas

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de personas por la tarde o la mañana y limpieza. Con referencias. **Tel.: 3364671553**

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de personas mayores con buenas referencias. **Teléfono: 3364202472**

SE OFRECE SEÑORA cuidado de personas en clínica con experiencia y referencias. **Tel.: 3364213580**

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de personas en clínicas o particular. **Tel. 3400 661515**

SE OFRECE SEÑORA jubilada para cuidado de enfermos y adultos mayores. **Tel. 154297545**

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de abuelos y limpieza, solo por la mañana. **Tel. 3364115665**

● Servicio doméstico

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de abuelos y limpieza. **Teléfono. 3364631580.**

SE OFRECE SEÑORA para limpieza o cuidado de personas. **Teléfono. 154217320.**

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de personas y limpieza por la tarde o la mañana con referencias. **Teléfono. 3364671553**

YPF analiza bajar el precio de los combustibles en octubre

El presidente de YPF, Horacio Marín, consideró que el precio del combustible podría bajar en octubre, tras cinco años de subas consecutivas. El disparador sería la caída del precio internacional del barril de crudo.

“El precio del combustible depende del precio del petróleo. Si el valor del crudo baja, los usuarios no tienen que subvencionar a YPF, por-

que no es justo que nosotros tengamos una ganancia arriba de lo lógico que tiene que tener la venta de combustibles. Asimismo, cuando sube, nosotros no podemos no subir el precio del combustible, porque habría una subvención de YPF a los usuarios y eso tampoco es justo”, comentó el líder de la compañía.

“El precio del barril bajó USD10

y en la última semana subió USD 4. Estamos analizándolo y prometo que la semana que viene vamos a tener una definición. Puede ser que bajemos el precio del combustible”, reconoció Marín. No está claro de cuánto podría ser la baja, pero sí hay razones para pensar que la reducción, en caso de concretarse, será mayor en el gasoil.

La petrolera estatal anunció que seguirá con la construcción de la planta de GNL en Río Negro

El presidente de YPF, Horacio Marín, anunció ayer que la compañía continuará con la construcción de la planta de gas natural licuado (GNL) en Río Negro, más allá de un eventual retiro de la petrolera Petronas del proyecto.

“En este momento, Petronas tiene la opción de continuar o no con el proyecto. Hay que desdramatizar la situación, son decisiones empresariales”, dijo Marín en declaraciones radiales. El titular de la empresa argentina dijo: “No tengo información sobre cuál sería la decisión de Petronas. Es una de las mejores empresas de GNL del mundo y estamos trabajando muy bien con ellos”.



Pero, “si Petronas no continúa, YPF va a seguir adelante. Es un proyecto que tiene mucho interés (y que) no depende exclusivamente de Petronas. Pueden ingresar otras compañías”.

En la misma línea se refirió el gobernador de la provincia de Río Negro, Alberto Weretilneck, quien aseguró que la planta se construirá “si no es con Petronas, con otra empresa, pero se hará”.

Las palabras del mandatario y del titular de YPF se conocieron luego

de que informaciones periodistas aseguraran que la compañía de capitales malayos se retiraría de la construcción de la planta de GNL en la localidad de Punta Colorada, en la localidad rionegrina de Sierra Grande, con una inversión impulsada por el RIGI de US\$30.000 millones.

Desde la compañía Petronas no hubo comentarios al respecto y medios especializados en el sector energético coincidieron que la dirección de la empresa dio la orden de no hablar sobre el proyecto.

● farmacias

A Desde las 8:30 hasta 8:30 día siguiente

ARMELLINI, Av. Central y 31 Oeste. Tel. 4462060

CABRERA, Av. Falcón 222. Tel. 4425906

DIAMANTE, Belgrano y Alvarez. Tel. 4426161

FURLAN, 9 de Julio 260. Tel. 4435036

GONZALEZ PACIN, Nación 314

HECTOR LOPEZ, Maipú 794. Tel. 4427802

“ENVIE UN SMS CON LA PALABRA **FARMA.S.N. AL 8008** Y CONOZCA LAS FARMACIAS DE TURNO”

[COLEGIO DE FARMACEUTICOS]

● loterías/quinielas

LAS AGENCIAS DE LA CIUDAD

● quiniela nacional matutina

1) ...1948	8) ...3124	15) ...0045
2) ...7023	9) ...0496	16) ...1818
3) ...3832	10) ...0801	17) ...9361
4) ...4643	11) ...4898	18) ...0800
5) ...1953	12) ...2479	19) ...7213
6) ...8935	13) ...4041	20) ...6637
7) ...7566	14) ...8044	

● quiniela nacional vespertina

1) ...4054	8) ...2846	15) ...9494
2) ...1447	9) ...7538	16) ...1458
3) ...1023	10) ...4067	17) ...7799
4) ...8489	11) ...3096	18) ...2754
5) ...3059	12) ...9036	19) ...3849
6) ...9682	13) ...3392	20) ...9520
7) ...4459	14) ...6920	

● quiniela nacional nocturna

1) ...3482	8) ...5605	15) ...9248
2) ...4358	9) ...6016	16) ...4814
3) ...1023	10) ...4067	17) ...7799
4) ...8489	11) ...3096	18) ...2754
5) ...3059	12) ...9036	19) ...3849
6) ...9682	13) ...3392	20) ...9520
7) ...4777	14) ...7695	

● quiniela Bs.As. matutina

1) ...2866	8) ...3214	15) ...0447
2) ...5336	9) ...9898	16) ...1704
3) ...9220	10) ...6181	17) ...2334
4) ...6820	11) ...2178	18) ...7950
5) ...7866	12) ...2765	19) ...5143
6) ...4805	13) ...7713	20) ...8830
7) ...7357	14) ...8340	

● quiniela Bs.As. vespertina

1) ...7717	8) ...9945	15) ...3042
2) ...8322	9) ...9383	16) ...0588
3) ...3023	10) ...8752	17) ...2725
4) ...3133	11) ...9671	18) ...0442
5) ...8389	12) ...6516	19) ...8833
6) ...5887	13) ...4074	20) ...9870
7) ...5945	14) ...1443	

● quiniela Bs.As. nocturna

1) ...1498	8) ...2476	15) ...3831
2) ...5782	9) ...5428	16) ...4208
3) ...4695	10) ...8249	17) ...5754
4) ...0704	11) ...0673	18) ...4352
5) ...8382	12) ...5331	19) ...9904
6) ...0559	13) ...3712	20) ...8212
7) ...6955	14) ...2494	

● quiniela Córdoba nocturna

1) ...4623	8) ...4159	15) ...2825
2) ...1592	9) ...5472	16) ...8338
3) ...2350	10) ...8736	17) ...1760
4) ...9236	11) ...7849	18) ...8392
5) ...5148	12) ...1884	19) ...0432
6) ...8413	13) ...0848	20) ...4530
7) ...9659	14) ...5798	

● quiniela Santa Fe nocturna

1) ...6432	8) ...2331	15) ...6070
2) ...4905	9) ...3447	16) ...8579
3) ...6077	10) ...2746	17) ...0182
4) ...6701	11) ...2346	18) ...1538
5) ...6036	12) ...3424	19) ...0090
6) ...1454	13) ...5556	20) ...1760
7) ...7703	14) ...2085	

Importante empresa selecciona

AGENTE DE VIAJES

Con experiencia previa en ventas dentro del sector de turismo, habilidades de comunicación, orientación al cliente y capacidad para trabajar en equipo.

Titulación: Estudiante graduado o avanzado de Turismo y afines.

Si te apasionan los viajes y el turismo, esta es tu oportunidad de formar parte de nuestro equipo de trabajo. Envíanos tu CV a: personaldm2024@gmail.com

AGRUPACIÓN MUNICIPAL AVANZA SAN NICOLÁS CONVOCATORIA A ELECCIONES INTERNAS. Por disposición de la Junta Promotora de la Agrupación Avanza San Nicolás de la Provincia de Buenos Aires, se convoca a los afiliados a elecciones internas para el día 20 de octubre de 2024 en horario de 9 a 18 hs., en la sede partidaria, con el objeto de elegir autoridades partidarias de acuerdo a los establecido en la Carta Orgánica. El plazo para la presentación de listas a oficializar ante la autoridad partidaria competente vencerá a la 18 hs. del día viernes 18/10/2024. Por Junta Electoral Partidaria: Víctor Covacich DNI 8486438, Emanuel Daniel Gonzalez DNI 39920740 y Mónica Beatriz Albarenque DNI 17.399.797

CIENCIA

Un nuevo estudio reveló que el tamaño del cerebro humano disminuyó 12,7% en comparación con el de neandertales

A lo largo de millones de años, este órgano esencial para la vida creció significativamente. Sin embargo, en los últimos 100 mil años, esta tendencia comenzó a revertirse. Los científicos lo relacionan con las sociedades complejas. La comprensión de este fenómeno podría ofrecer nuevas perspectivas sobre cómo los humanos evolucionaron para hacer frente a desafíos ambientales y sociales.

El cerebro humano es uno de los órganos que más interés y curiosidad despierta. Su tamaño es tema de investigaciones, debates y perspectivas a lo largo de la historia. De acuerdo a los científicos, aumentó de tamaño durante millones de años para luego reducirse en los últimos 100.000 años. La reducción del tamaño del cerebro humano podría estar relacionada con numerosos factores, entre los que se encuentran el surgimiento de las sociedades complejas, los factores climáticos y avances tecnológicos. Un nuevo estudio, liderado por el paleoantropólogo Ian Tattersall del Museo Americano de Historia Natural de Nueva York, reveló que el tamaño del cerebro humano disminuyó en promedio un 12,7% en comparación con el de los neandertales.

Este hallazgo contrasta con la tendencia histórica de expansión cerebral que caracterizó a varias especies de homínidos a lo largo de millones de años. Pero hay más detalles.

El lenguaje, una de las claves

Según los resultados del estudio, la expansión cerebral ocurrió de manera rápida e independiente en diversas especies humanas y en distintos momentos alrededor del mundo. Este fenómeno se observó en especies como Austra-



lopihicus afarensis, Homo erectus, Homo heidelbergensis y Homo neanderthalensis.

De acuerdo con la investigación de Tattersall, "los primeros tenían cerebros extremadamente grandes". Este hallazgo no es aislado y encuentra apoyo en estudios anteriores. Por ejemplo, el científico alemán Gerhardt Von Bonin había señalado una disminución del tamaño del cerebro humano en los últimos veinte mil años, al indicar que "hay una in-

dicación definitiva de una disminución, al menos en Europa en los últimos milenios".

La razón detrás de esta disminución en el tamaño cerebral se atribuye a un cambio en la forma de pensar, impulsado por la invención del lenguaje, lo cual llevó a una reorganización en las vías neuronales del cerebro de una manera metabólicamente más eficiente.

"El agente que impulsó este cambio en la forma de pensar fue la in-

vención espontánea del lenguaje", afirmó Tattersall. Esta reorganización permitió una optimización en el uso de la energía cerebral, que se reflejó en una reducción en el tamaño del cráneo de los humanos modernos.

Teorías y debate abierto

Según el documento, la expansión cerebral no sucedió de una manera lineal ni homogénea en todas las especies humanas. Además, se observó un incremento del tamaño del ce-

rebro en lugares y momentos distintos. Es que en los últimos 100.000 años, el tamaño del cerebro humano se redujo en aproximadamente un 13%, según recientes investigaciones. Este fenómeno generó diversas teorías entre los científicos, quienes buscan entender las causas detrás de este cambio evolutivo.

La hipótesis principal atribuye la reducción del cerebro a la transición de los humanos de ser cazadores-recolectores a construir sociedades complejas. Se cree que el desarrollo de la agricultura y los asentamientos permanentes pudo haber influido en este proceso.

Además, la organización social más compleja y la especialización en tareas habrían reducido la necesidad de cerebros más grandes para la supervivencia individual, dando paso a una evolución hacia cerebros más eficientes.

El debate sobre la razón precisa por la cual el cerebro ha reducido su tamaño sigue abierto. Sin embargo, la comprensión de este fenómeno podría ofrecer nuevas perspectivas sobre cómo los humanos evolucionaron para hacer frente a desafíos ambientales y sociales. Este cambio destaca la relación compleja entre el entorno, la organización social y la biología humana a lo largo del tiempo.

ATANOR®

Mejor control, mayor rinde.

Consultá con tu distribuidor de confianza.
O podés ponerte en
contacto con nosotros.



PELIGRO. SU USO INCORRECTO PUEDE PROVOCAR DAÑOS A LA SALUD Y EL AMBIENTE. LEA ATENTAMENTE LA ETIQUETA.